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КХЛ как организация 
 

КХЛ заключила соглашение о волонтерстве с 
РАНХиГС (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
В пятницу в офисе Континентальной хоккейной лиги 
состоялось подписание соглашения между КХЛ и 
Российской академии народного хозяйства и 
государственной службы по волонтерам на ФОНБЕТ 
Неделе Звезд Хоккея.  

перейти к статье 

"В Америке тренеры ругались матом, но мы 
были к этому адаптированы". Интервью Виктора 
Козлова (Sport24.ru) 
Тренер "Магнитки" - о площадках в КХЛ, роли 
Мозякина и новом поколении хоккеистов. 

перейти к статье 

Вячеслав Грецкий: "Я не сам напросился на Матч 
звезд, у Капризова несправедливая обида" 
(Tribuna (by.tribuna.com)) 
Форвард минского "Динамо" Вячеслав Грецкий 
поделился мнением о Матче всех звезд, в котором он 
будет принимать участие. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Как работают канадские тренеры в КХЛ, им 
нужны деньги или победы (Чемпионат.com) 
Возможно, в ближайшем будущем в нашей лиге 
станет на одного канадца меньше. 

перейти к статье 

Александр Пашков: "Самый странный переход - 
не Демченко, а Гарипова" (Russia-hockey.ru) 
О зимнем круговороте российских голкиперов в КХЛ - 
олимпийский чемпион, советский вратарь и тренер, 
для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"Проблем с мотивацией у ЦСКА нет - всем 
надоело проигрывать" (Известия (iz.ru)) 
Хоккеист армейцев Сергей Калинин - о победе над 
московским "Динамо" и серии неудачных матчей 
своей команды.  

перейти к статье 

Лучшую связку КХЛ разрушил загул во время 
финала. Теперь Шалунов и Шумаков страдают 
друг без друга (Sport24.ru) 
Они могли быть лидерами сборной России на долгие 
годы, но их разлучили.  

перейти к статье 

Мощный камбэк "Ак Барса" в Нижнем Новгороде: 
затащила молодежь! (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Суперматч для двух 19-летних игроков. 

перейти к статье 

Кристиан Хенкель: "Иногда Квартальнов сильно 
выражает эмоции, но это редко случается" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Защитник "Ак Барса" Кристиан Хенкель рассказал, как 
адаптировался в команде по ходу сезона. 

перейти к статье 

Трансформация Галиева: летом "Ак Барс" чуть 
не обменял его, а сейчас он один из лучших 
форвардов команды (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Он прокачал бросок, заиграл в меньшинстве и 
адаптировался под хоккей Квартальнова. 

перейти к статье 

Лучший вратарь Кубка Гагарина-2018 стал не 
нужен родному клубу. Почему Гарипов ушел в 
"Авангард" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью с новобранцем омичей Эмилем Гариповым, 
в котором он рассказал о травме, из-за которой 
пропустил целый год, и переходе из "Ак Барса". 

перейти к статье 

Гарипов - о переходе в "Авангард": "Я понимал, 
что сидеть второй год - не вариант" (Sport24.ru) 
Вратарь "Авангарда" Эмиль Гарипов, подписавший 
контракт с омской командой на прошлой неделе, 
провел первую тренировку с "ястребами" в Балашихе.  

перейти к статье 

Марьямяки: очень важно, что смогли выиграть в 
День независимости (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Йокерита" Лаури Марьямяки подвел 
итоги выездной игры с новосибирской "Сибирью". 

перейти к статье 

"Сочи" продлило контракт со спортивным 
директором Гомоляко (Чемпионат.com) 



 

 

ХК "Сочи" продлил контракт со спортивным 
директором Сергеем Гомоляко информирует пресс-
служба клуба. 

перейти к статье 

Обзор дня: Радулов заметно сдал. Временно или 
навсегда? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Большая вратарская миграция в КХЛ. Топ 
трансферов недели (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru)) 
Гарипов впервые покинул Татарстан, Кулда вернулся 
на родину, а "Магнитка" и "Трактор" обменялись 
вратарями через список отказов. KHL.ru - о самых 
заметных переходах минувшей недели.  

перейти к статье 

"Трактор" подписал новые контракты с Ясинским 
и Кирпичниковым (Чемпионат.com) 
"Трактор" подписал новые контракты с Петром 
Ясинским и Александром Кирпичниковым 
информирует пресс-служба челябинского клуба. 
Контракт с Ясинским будет действовать до конца 
сезона-2021/22, а с Кирпичниковым - до конца сезона-
2022/23. 

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

В Сочи определились триумфаторы детского 
фестиваля по следж-хоккею (Интерфакс) 
Тульский "Тропик", "Умка" из Одинцово, бердская 
команда "Сибирский лис", "Мамонтята Югры" из 



 

 

Ханты-Мансийска стали победителями прошедшего в 
Сочи "ФОНБЕТ Фестиваля детской следж-хоккейной 
лиги". 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 

 
Третьяк: на Кубке Первого канала хотим 
посмотреть наших лучших хоккеистов 
(Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России Владислав 
Третьяк поделился ожиданиями от игры российской 
сборной под руководством Алексея Кудашова. 
Специалист возглавил национальную команду летом 
2019 года, на этом посту он сменил Илью Воробьева. 
Под руководством Кудашова сборная России заняла 
третье место на Кубке Карьяла. 

перейти к статье 

Третьяк надеется, что Кудашов будет 
тренировать сборную России по хоккею на 
Олимпиаде-2022 (ТАСС) 
Россияне под руководством тренера заняли третье 
место на первом этапе Евротура в Финляндии. 

перейти к статье 

Третьяк награжден грамотой МОК за вклад в 
олимпийское движение (Р-Спорт) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Владислав Третьяк награжден грамотой за вклад в 
олимпийское движение и продвижение ценностей 
Международного олимпийского комитета (МОК), 
сообщается на официальном сайте ФХР. 

перейти к статье 

Разное 
 



 

 

В Минске на матче "Динамо" - "Северсталь" 
провели лучший онлайн КХЛ (Чемпионат.com) 
10 ярких цитат из онлайна КХЛ о матче между 
минским "Динамо" и "Северсталью". 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
КХЛ заключила соглашение о волонтерстве с 
РАНХиГС (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 6 декабря 2019) 
В пятницу в офисе Континентальной хоккейной лиги 
состоялось подписание соглашения между КХЛ и 
Российской академии народного хозяйства и 
государственной службы по волонтерам на ФОНБЕТ 
Неделе Звезд Хоккея.  
Подписи под договором поставили Вице-президент 
КХЛ по хоккейным операциям Георгий Кобылянский и 
проректор РАНХиГС Андрей Марголин. Всего в 
ФОНБЕТ Неделе Звезд Хоккея примет участие 53 
волонтера РАНХиГС. Студенты факультета 
менеджмента спортивной и туристcкой индустрии 
возьмут на себя широкий спектр обязанностей и будут 
задействованы в коммуникационной, протокольной, 
технологической и спортивной частях ФОНБЕТ 
Недели Звезд Хоккея. Работа на столь крупном 
спортивном мероприятии позволит студентам 
набраться опыта работы в профильной спортивной 
организации непосредственно на месте проведения 
мероприятия. Континентальная хоккейная лига с 
момента своего основания поддерживает 
волонтерское движение и готова оказывать 
студентам всестороннюю поддержку.  
Андрей Марголин, проректор РАНХиГС:  
- Для нашего учебного заведения, где уделяется 
большое внимание спорту, очень престижно участие 
в столь знаковом спортивном событии. В академии 
есть факультет менеджмента спортивной и 
туристской индустрии, где работают профессионалы, 



 

 

которые должным образом подготовят волонтеров к 
работе на самом мероприятии. У нас прошел 
серьезный отбор среди студентов, желающих было 
больше 53, которые в итоге примут участие в ФОНБЕТ 
Неделе Звезд Хоккея. Приоритет имели те, кто имеют 
индивидуальные достижения в области спорта и 
учебе.  
Георгий Кобылянский, вице-президент КХЛ по 
хоккейным операциям:  
- Сейчас в России волонтерскому движению 
уделяется огромное внимание. Надеемся, что 
студенты РАНХиГС получат бесценный опыт работы 
на одном из самых статусных спортивных 
мероприятий страны. Больше того, мы планируем 
привлекать студентов не разово на отдельное 
спортивное событие, а на постоянной основе. Многие 
ребята факультета менеджмента спортивной и 
туристской индустрии увлекаются хоккеем и им будет 
интересно поработать на благо КХЛ.  

https://www.khl.ru/news/2019/12/06/460742.html 

К заголовкам сообщений 

"В Америке тренеры ругались матом, но мы 
были к этому адаптированы". Интервью Виктора 
Козлова (Sport24.ru, Москва, 6 декабря 2019) 
Тренер "Магнитки" - о площадках в КХЛ, роли 
Мозякина и новом поколении хоккеистов. 
В большом интервью Sport24 тренер магнитогорского 
"Металлурга" Виктор Козлов рассказал о причинах 
нестабильности команды, вспомнил последний плей-
офф, сравнил КХЛ-2019 и КХЛ-2009. 
"В некоторых ситуациях "Магнитка" самонадеянна"  
 - Недавний успешный месяц (9 побед в 10 играх) 
сменился проблемами (6 поражений в 7 матчах). 
Почему такой переворот в результатах (разговор 

https://www.khl.ru/news/2019/12/06/460742.html


 

 

состоялся до матча "Салават Юлаев" - "Металлург", 
прошедшего 5 декабря)? 
 - Не бывает ровных чемпионатов. Всегда либо вверх, 
либо вниз, главное, чтобы не затягивалась та линия, 
которая ведет вниз. Да, сейчас у нас сложный период, 
не так легко даются нам матчи победные, но это все 
поправимо, будет пытаться наладить ситуацию. 
 - Что нужно говорить команде, когда у нее затяжная 
серия проблем? Как влиять на психологию? 
 - Психология это одна из самых важных 
составляющих. Надо конкретно понимать, отчего это 
идет. Я не говорю про нашу сегодняшнюю ситуацию, 
но бывает, что команда, например, плохо работает, 
есть претензии по самоотдаче. Тогда нужно немного 
стимулировать, покрикивать. В данном случае я не 
думаю, что проблема в самоотдаче, просто возникла 
какая-то неуверенность у ребят. В данном случае их 
просто надо поддерживать, помогать быстрее выйти 
из этой ситуации. 
 - Вы говорите - неуверенность. Как это изменить? 
 - Это все из головы. Мы знаем, что у нас 
квалифицированные игроки и они это знают. Бывают 
такие моменты, когда ты допускаешь пару ошибок и 
потом затягивает, как зыбучий песок - ты начинаешь 
слишком много думать на льду, почему это случилось. 
Начинаешь играть слишком аккуратно, 
осторожничаешь, отсюда возникают проблемы. В 
данной ситуации ребятам надо напоминать, что они 
хорошие игроки и через это надо проходить. 
Преодолевать за счет работы, самоотдачи. 
 - Про выездные игры: 17 игр, 12 поражений. Почему 
именно в гостях такие проблемы? Связано ли это с 
физикой, о которой так много говорит Илья Петрович 
Воробьев? 



 

 

 - Тут много причин, у каждого поражения есть свои 
причины. Наша работа - все это выявлять и сразу 
корректировать. На выезде соперники хорошо играют. 
Бывает, что начинаем слишком аккуратно играть и 
тогда передаем инициативу сопернику. Илья 
Петрович прав. Это и в плане психологии, и, конечно, 
физики. 
 - Заметно, что первый период у вас часто получается 
хорошим, второй чуть хуже, третий еще слабее. 
 - Опять же, где-то начинаем осторожничать, играть 
по счету, удерживать счет и из-за этого возвращаем 
соперника в игру. Получается, как снежный ком. Но 
это все поправимо. 
 - Большинство - головная боль "Магнитки". В шести 
играх 1 гол в 26 попытках. 
 - Это бывает. По сравнению с прошлым годом, когда 
у нас были одни из лучших спецбригад в лиге (2 
место, 26,9% реализации - прим. Sport24) поменялись 
связки, взаимосочетания. Сейчас играют ребята, 
которые раньше не играли на определенных 
позициях. И, конечно, разные размеры площадок, от 
этого никуда не деться. Нужно время на адаптацию, 
нужно время на сыгранность. Естественно, им нужно 
понять, что от них требуется и как действовать. 
 - Почему в современном хоккее схема 1-3-1 в 
большинстве доминирующая? В НХЛ в прошлом 
сезоне только "Детройт" выпускал двоих защитников 
и то чуть-чуть. 
 - С этим построением у тебя везде получается 2-1 на 
площадке. Если правильно все делать, то везде 
угроза. Раньше ребята вставали на определенные 
позиции и наигрывали. Сейчас соперник 
рассматривает большинство другой команды. При 
построении 1-3-1 у тебя сразу возникает много 



 

 

вариантов. Если игроки все правильно и четко 
исполняют, то у тебя есть хорошие шансы забить гол. 
 - Но вместе с тем и синяя линия хуже защищена, 
много выбросов стало. 
 - Не всегда нужно удерживать шайбу. Ты должен 
угрожать, атаковать и забивать голы. Мы играем 
против четырех игроков, которые хорошо играют в 
обороне плюс еще вратарь. Естественно, если после 
каждой атаки мы не подбираем шайбу, то она выходит 
из зоны. Надо организованно входить, должен быть 
раскат. На мой взгляд, 1-3-1 сейчас оптимальный 
вариант. 
 - Что скажете про четыре пропущенные шайбы в 
большинстве? 
 - Немного самонадеянно играем в некоторых 
ситуациях. Отсюда у нас так получалось. 
 - В гостевой игре с "Авангардом" задействовали 
восемь разных спецбригад в пяти попытках. 
Эксперимент на ходу? 
 - Если говорить изначально, то у нас очень сильно 
поменялась команда. Ушел Эллисон, до этого был 
Коварж. У них было очень хорошее понимание с 
Сергеем Мозякиным. Если вы смотрите статистику, то 
видите, что в последние два года они очень много 
забили. Коварж с Мозякиным и Зариповым очень 
много в большинстве забивали, очень много 
создавали моментов и реализовывали. 
Сейчас поменялись игроки. Опять же, ребята играют 
на позициях, на которых раньше не играли. Мы 
смотрим, кто на какой позиции лучше выглядит в 
данный момент и у кого есть потенциал играть 
правильно и хорошо. Поэтому происходят такие 
смены и идет поиск. 
"Хоккей всегда был борьбой "1 в 1" 



 

 

 - Расскажите, какую роль играют видеоразбор и 
аналитика в подготовке к матчу и в принятии решений 
по ходу игры. 
 - Большая помощь тренерскому штабу. Тем более 
сейчас, когда есть современные системы, которые 
нам предлагают. Намного упрощает работу тренеру. 
После игры мы смотрим, что нам не хватает, что надо 
улучшить. Смотрим, как лучше подстроиться под 
большинство соперника, где их слабые стороны и 
сильные. 
 - То есть, сейчас благодаря этим вещам можно целые 
игры не просматривать. 
 - Почему? Мы просматриваем весь матч. На мой 
взгляд, тренер все равно должен просмотреть весь 
матч и сам его проанализировать. Когда тебе дают 
вырезки, на мой взгляд, ты не видишь, как играет 
противник. 
 - На какую информацию обращаете внимание в 
первую очередь? 
 - В принципе, все важны, но так как сейчас площадки 
стали меньше, то стало больше единоборств и на это 
уделяется особое внимание: как выигрываются 
единоборства, кто лучше, кто слабее. Хоккей всегда 
был борьбой "1 в 1". Выигрываешь у соперника - 
создаешь момент, проигрываешь - идет момент в 
нашу сторону. 
 - Известно, что в НХЛ есть специальное приложение 
для тренеров, в КХЛ создали сайт. 
 - Мы ведем свою статистику. Конечно, то, что на 
сайте КХЛ, помогает, но мы больше концентрируемся 
и обращаем внимание на свою. Статистика - это, 
безусловно, дополнительная информация. 
 - Было такое, что статистика заставляла в корне 
изменить мнение? Например, посмотрели на карту 
бросков и увидели, что соперник пятак грузит. 



 

 

 - Во время игры такое тяжело изменить, потому что 
мы не владеем такой информацией, мы полагаемся 
на свое видение. Плюс у нас есть видеооператор и 
другие аналитики наверху, у которых мы можем 
попросить скинуть определенный момент и внести 
коррективы во время игры. 
До матча мы смотрим и статистику, и игры соперника 
и уже из этого исходим. Но если уже один раз 
посмотрел, то уже примерно представляешь, как 
играть и уже тяжело что-то поменять. Если только 
какие-то нюансы: раскат, откат, давление. 
"Нужно ориентироваться на Макдэвида и Маккиннона" 
 - Из вашего старого интервью: "Переход на 
маленькие площадки - хорошо. В игре будет больше 
остроты. Но удобнее было бы уменьшить все 
площадки в лиге". 
 - Под любую площадку нужно время подстроиться. 
Мое мнение такое: без разницы, какой размер, 
главное, чтобы везде площадки были одинаковые. 
Разные размеры - это разная тактика. Два метра в 
ширине - это имеет значение. Когда мы будем играть 
на одних площадках, это упростит работу. Но на мой 
взгляд, финская площадка как в Магнитогорске - 
оптимальный вариант. 
 - Советовались с тренерским штабом, когда ее 
выбирали? 
 - Да, подходили, советовались и все вместе приняли 
финский вариант. 
 - Почему остальные отвергли? 
 - Европейский у нас был. Канадский - на мой взгляд, 
слишком все близко. Лишает пространства и времени 
креативных нападающих, которые могут что-то 
создать. 
 - Вы согласны, что хоккей в лиге стал более 
стандартизированным, механическим и 



 

 

прямолинейным? Меньше розыгрыша, больше 
простых решений для надежности. 
 - Это кто на какой площадке играет. Вот СКА с 
Казанью так играли, что ни одна команда не дала 
другой что-то сделать. Старались не допустить 
ошибок и заставить ошибиться команду соперника. 
Естественно, зрелищность уходит, потому что нет 
времени и пространства для креативных нападающих 
сделать что-то зрелищное. 
Получается, чтобы как-то помочь ребятам, у них 
должна быть схема: перед тем, как шайба придет, 
игрок должен знать, какие у него варианты, потому что 
у нет времени на принятие решения, когда все плотно 
и близко. 
 - КХЛ 2009 и 2019. Что изменилось в плане хоккея, 
системы игры? 
 - Быстрота. Сейчас все быстрые стали, все команды 
бегут. Молодые ребята приходят более-менее 
подготовленные. Сейчас решает скорость. Нужно 
ориентироваться, как играет Макдэвид, Маккинон - 
это все скорость, сила, нацеленность на ворота. Они 
быстро анализируют ситуацию, быстро разбираются с 
соперником и потом взрыв: вправо, влево, вперед. 
Нет такого, чтобы раскатился. Сейчас все вперед, 
потом назад и надо на квадратном метре 
разобраться. 
 - Есть ли тогда у нас шанс, что хоть когда-то вернутся 
раскаты, красивые передачи? 
 - Это вернется, когда наши игроки адаптируются к 
маленькой площадке. Канадцы всю жизнь с детства 
играют на маленькой площадке, и они уже 
адаптированы к различным ситуациям на льду в 
обороне и в атаке. Мы же всегда играли на больших, 
где у нас есть раскаты, диагональные передачи, есть 
время. Сейчас у нас ты должен соперника обыграть 



 

 

либо за счет индивидуальных действий, либо 
передачей. У нас хватает мастеров, просто нужна 
адаптация. 
 - Вы пятый сезон на тренерской скамейке. Как 
изменилось ваше видение работы тренера по 
сравнению с тем временем, когда вы играли сами? 
 - Все совсем по-другому. Когда ты игрок, ты думаешь, 
что все знаешь. Став тренером, уже по-другому 
смотришь. 
Простой пример. Возвращаюсь назад, вроде, по 
игроку. Но этого недостаточно, потому что я должен 
был возвращаться быстрее и плотнее к "своему" 
игроку. От этого зависит построение всей обороны, 
всей пятерки. Сейчас уже я все это вижу, раньше - 
нет. 
 - Популярное клише: "тренер должен убить в себе 
игрока". 
 - Да. Когда ты игрок, то с ребятам в одной команде, 
поддерживаешь их. Став тренером, уже должен 
требовать, а не только поддерживать в зависимости 
от ситуации. Все поначалу было сложным. Все равно 
должна быть дистанция. Ты не можешь с ними уже по-
дружески. Ты общаешься, поддерживаешь хорошие 
отношения, но ты уже требуешь. 
 - Вам было неловко, когда вы впервые повысили 
голос на команду? 
 - Обычно повышается голос, когда ты недоволен, а 
не просто на кого-то срываешься. Когда видишь: 
сказал раз, сказал два, а продолжается то же самое, 
то следующая реакция: повышаешь голос. Есть 
разные методы воздействия. Но неловкости я не 
почувствовал. Я был немного заведен, а это уже 
вышло само собой. 
 - Считается, что тренеры становятся более 
демократичными по отношению к игрокам. 



 

 

 - Каждое поколение идет по своему пути. У молодых 
игроков уже другой менталитет, немного другие 
взгляды на жизнь. Как тренер, как лидер, ты должен 
подстраиваться, находить рычаги воздействия на 
своих игроков. Были такие случаи, и в Америке тоже, 
что тренеры ругались матом, переходили на 
личности. Но тогда мы были адаптированы к этому, 
воспринимали нормально. Но я не знаю, какая будет 
реакция, если эти методы перенести на новое 
поколение. 
"Мозякин дает ребятам уверенность" 
 - Что перестало работать у "Магнитки" после финала-
2017? С тех пор был второй раунд, первый раунд, 
сейчас вы восьмые на Востоке и плей-офф вообще не 
гарантирован. 
 - Много причин. Состав, площадка, хоккей стал более 
быстрым. 
 - Сергей Мозякин остается лучшим бомбардиром 
команды, но ясно, что годы берут свое. Что он 
привносит сейчас? 
 - Сергей наш капитан и лидер. Его присутствие в 
раздевалке дает ребятам уверенность. Да, он 
становится взрослым, но то, как он контролирует 
шайбу, видит поле, его бросок... Он еще хороший 
игрок. 
 - Участие в Кубке Шпенглера-2018 мешало вам? 
 - Не помешало, но график стал более напряженным. 
 - Есть мнение, что участие в этом турнире 
подкашивает команды. 
 - Кубок Шпенглера - это дополнительные игры, плюс 
ты едешь в Швейцарию - разница часовых поясов, 
плюс переезд. Это дополнительная нагрузка на 
игроков. Если есть возможность, надо брать шесть 
составов и делать ротацию. 



 

 

 - Плей-офф против "Салавата": да, Мозякин заболел, 
но есть и другие игроки, да и Василий Кошечкин уже 
не выглядел такой стеной, как в прошлом очном 
противостоянии. 
 - Если вспомнить эту серию, то она была 
напряженной. В принципе, мы играли против хорошей 
команды, которая в силу своего расписания была 
более свежей, чем мы, более отдохнувшей. У нас 
плей-офф начался через день или два после игры с 
Казанью, где мы решали, кто будет на третьем месте. 
Уфа дала своим лидерам отдохнуть. В первой игре 
была два овертайма, много сил отдали. Игра была 
равная. В шестой игре Уфа поменяла вратаря, и мы 
пропустили гол 6 на 5. Мы играли очень хорошо тот 
матч. Обстоятельства сложились не в нашу пользу. 
 - Цулыгин постоянно накладывал звено Кадейкина на 
ваших лидеров. Думаете, если бы Мозякин был 
здоров, у них бы не получилось выключить лидеров? 
 - Накладывал, но позднее больше выпускал 
Хартикайнена с Умарком против них. Разные 
ситуации были бы, Сергей перенес болезнь перед 
плей-офф. Кадейкин здорово играет в обороне, 
габаритный, знает, что делает. Хороший игрок. 
 - Самое важное, что должны сделать прямо сейчас, 
чтобы грамотно подойти к новогодней паузе. 
 - Выигрывать каждый матч. Для этого ребятам надо 
поверить в себя и выполнять тренерскую установку. 
 - В качестве последнего вопроса мы выдумали 
команду и предлагаем вам оперативно придумать 
тактику в матче против нее: 
 - рост вратаря 180 см, хорошо выбирает позицию, но 
часто допускает отскоки, 
 - мало вбрасывает даже четвертое звено, входят 
четко, но быстро это удается лишь топ-6, 
 - забивают ненамного больше, чем пропускают, 



 

 

 - много забивают с пятака, мало разыгрывают, много 
бросают, 
 - в большинстве 1-3-1, бросает либо защитник, либо 
левый крайний, 
 - в меньшинстве отдают периметр, но много 
"выдергиваются" на перехват, много блокируют, 
 - кроме большинства защитники бросают мало, 
подключаются мало, 
 - оманда лидирует по силовым приемам, но часто 
удаляется, особенно, в третьем периоде, 
 - дома и на выезде играют примерно одинаково, 
наложения почти не используют. 
 - Надо играть в свой хоккей и использовать свои 
сильные качества. Зачем подстраиваться, если мы 
уверены, что у нас хорошая команда? Нужно играть 
на нашем уровне. Да, тут есть слабые места. Метр 80 
вратарь - нужно закрывать, нужно лезть на ворота. 
Защитники должны двигаться, искать линию для 
броска, доставлять шайбу на пятак в зоне атаки. В 
зоне обороны: шайба наверх пошла, значит, 
защитники не пускают на свой пятак. Если 
нападающие на линии броска - все ловят на себя. 
Это те обычные и основные вещи, которые мы 
говорим ребятам перед каждым матчем. Конечно, мы 
не можем им разложить все пункты, потому что в 
памяти откладывается две-три, максимум, четыре 
вещи. Во время перерыва стараемся вносить 
коррективы. Надо исходить из того стиля игры и тех 
игроков, что у тебя есть. Отталкиваясь от этого, мы 
делаем команду и решаем, в какой хоккей мы будем 
играть. Если у тебя взрослая команда, естественно, 
ты не можешь бегать, как Казань, которая постоянно 
прессингует. Значит, ты терпеливо играешь в средней 
зоне, чтобы не было прямых выпадов, атак и ждешь 
свои контратаки. Если побежишь за ними, то назад 



 

 

уже не вернуться. И если одну-две игры хоккеисты 
выдержат на такой скорости, то на третьей-четвертой 
будет уже тяжеловато. Это физика. Тем более, с 
таким расписанием и переездами, как сейчас в КХЛ. 
Либо у тебя должны быть три команды взрослых. 
Опять же, все зависит от того, какие у тебя игроки. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-06-intervyu-
trenera-metallurga-viktora-kozlova-o-kkhl-nkhl-
razmerakh-ploshchadki-skhemakh-rozygrysha-
bolshinstva-mozyakine 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Грецкий: "Я не сам напросился на Матч 
звезд, у Капризова несправедливая обида" 
(Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 6 декабря 2019) 
Форвард минского "Динамо" Вячеслав Грецкий 
поделился мнением о Матче всех звезд, в котором он 
будет принимать участие. 
- Официально голосование завершено. Ты участник 
Матча звезд КХЛ !  
- Честно, не ощущаю себя участником Матча звезд, 
осознание еще не пришло. У нас была выездная 
серия, я концентрировался на играх. А так... Партнеры 
поздравили, попросили привезти кепок, маек и шайб 
(смеется). 
- Кстати, ты обошел Капризова, который не разделяет 
мнение болельщиков. Приятно обойти проспекта 
"Миннесоты"?  
- Не знаю, что сказать. Его высказывание в мою 
сторону или не в мою сторону... Поймите, я не сам 
напросился на Матч звезд, меня болельщики 
выбрали. Обижаться на меня... Не знаю. Считаю, у 
него какая-то несправедливая обида. Наши 
болельщики захотели меня видеть на Матче звезд, 
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скооперировались, подержали и сделали все для 
того, чтобы я оказался там. 
- После этих слов пожмешь руку Капризову?  
- Почему нет? Не скажу, что у нас конфликт. Он 
высказал свое мнение, у него есть на это право. 
Думаю, никаких проблем не будет, - сказал Грецкий. 
Грецкий в этом сезоне провел 8 матчей в КХЛ, не 
набрал ни одного очка и заработал показатель 
полезности "-4". 
Капризов о Грецком: "Вообще не знаю этого парня. На 
Матч звезд лучше брать тех, кто достоин"  

https://by.tribuna.com/hockey/1080968780.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 

 
Как работают канадские тренеры в КХЛ, им 
нужны деньги или победы (Чемпионат.com, 
Москва, 6 декабря 2019) 
Возможно, в ближайшем будущем в нашей лиге 
станет на одного канадца меньше. 
К иностранным специалистам в КХЛ всегда приковано 
огромное внимание. Стоит им оступиться, их все 
ругают. Стоит им достичь больших достижений, все 
начинают говорить об их пользе. Хоккейные 
отношения между нами и североамериканцами 
всегда были особенными и сопернические еще со 
времен СССР. Но проблемы и успехи не связаны с 
паспортом и свидетельством о рождении. Все зависит 
от самого тренера, его методов работы. В последнее 
время немало российских специалистов работают по 
североамериканским конспектам, хотя некоторые 
эксперты считают, что североамериканский стиль не 
подходит для нашей лиги. 

https://by.tribuna.com/hockey/1080968780.html


 

 

Сегодня в КХЛ работают три канадца: Боб Хартли в 
"Авангарде", Крейг Вудкрофт в "Динамо" Минск и 
Майкл Пелино в "Локомотиве". У каждого из них 
разные разные условия и возможности: у кого-то море 
денег, а кто-то вынужден пользоваться тем, что 
имеется. У каждого из них свое положение дел: кто-то 
идет в лидерах, кто-то только выбрался из кризисного 
положения, а кто-то идет на самом дне турнирной 
таблицы. Каждый из этих троих тренеров - отдельная 
история. И каждая из них заслуживает отдельного 
рассмотрения. 
Полный провал Вудкрофта 
Крейг Вудкрофт пришел в минское "Динамо" летом. 
Изначально от команды с одним из самых маленьких 
бюджетов ничего не ждали, ведь возможности 
команды серьезно ограничены не только деньгами, но 
и программой развития белорусского хоккея, которая 
подразумевает то, что в составе "Динамо" должны 
играть молодые белорусы, несмотря на то что 
большинство из них недотягивает до уровня КХЛ.  
После провальной предсезонки команда из столицы 
Беларуси неожиданно для всех показала неплохой 
старт и уверенно шла в кубковой восьмерке. Но это 
была лишь иллюзия, которая создала у болельщиков 
обманчивые ожидания. Короткий всплеск закончился. 
На дистанции команда Вудкрофта показала свой 
реальный уровень: за последнюю 21 игру на счету 
минчан лишь три победы. В итоге минское "Динамо" 
идет на последнем месте во всей лиге. Попасть в 
плей-офф поможет только чудо. 
Винить в провалах минчан одного только Вудкрофта 
не стоит. Конечно, есть вопросы и к канадцу. 
Например, ужасная игра в меньшинстве, постоянные 
однотипные провалы в обороне. Много голов минчане 
пропускают после провалов своих защитников на 



 

 

чужой синей линии или после подключения защитника 
соперника в районе круга вбрасывания. Игроки 
"Динамо" очень часто отдают пасы в своей зоне через 
пятак, хотя еще в детских школах учат этого не 
делать. Вопросы к тренеру определенно есть. 
Но подбор игроков оставляет желать лучшего. В 
команде есть несколько классных легионеров, 
которые без проблем найдут себе работу в клубе КХЛ 
с более высокими амбициями, но они в одиночку не 
могут тянуть команду КХЛ. "Динамо" пытается 
сделать упор на развитие молодежи, но местным 
игрокам очень далеко до уровня российских молодых 
игроков. Не стоило ждать, что кто-то возьмет и 
наберет 30 очков за сезон, раскроет свой потенциал. 
Такая молодежь должна расти в МХЛ или ВХЛ, 
большое количество молодых игроков сказывается на 
общем уровне команды. Попытка второпях закрыть 
эту проблему привела к появлению в команде 
возрастных белорусов, которым тоже далеко до 
уровня КХЛ. Генеральный директор минчан Дмитрий 
Басков не раз выступал в поддержку Вудкрофта, 
заявляя, что главная цель команды - воспитание 
молодежи. До своего второго прихода Крейг 
ассоциировался у болельщиков минчан с тренером-
победителем. Сейчас же многие считают совсем 
иначе. 
Спаситель Пелино 
Этот канадский специалист стал старшим тренером 
"Локомотива" 21 октября. До этого командой успели 
поруководить другой канадец Мактавиш и 
спортдиректор ярославцев Ардашев. На момент этого 
назначения "Локомотив" занимал 9-е место в таблице 
Западной конференции, набрав 16 очков в 18 матчах. 
Сейчас "железнодорожники" идут в восьмерке, 
набрав 23 очка в 17 матчах после назначения Пелино. 



 

 

От третьего места Западной конференции их 
отделяет всего три балла. 
Ярославская команда была хорошо укомплектована 
летом, поэтому даже после провала Мактавиша не 
было сомнений, что "Локомотив" выберется из 
кризиса. Кто знает, может и у Мактавиша бы 
получилось, но руководство клуба решило иначе. 
Хотя боссам ярославцев стоило еще летом учесть то, 
что канадец давно не работал на тренерском мостике.  
Майкл Пелино сменил спортдиректора Ардашева, 
который не смог сильно изменить ситуацию. 
"Локомотив" сегодня набрал ход: вратари выручают, 
лидеры забивают. Работы еще хватает, но 
необходимый минимум по исправлению ситуации уже 
сделан. Возможно, если бы не возня в начале сезона, 
то мы бы видели "Локомотив" немного выше в 
турнирной таблице. Ярославцы должны попасть в 
плей-офф, а там они обязательно пошумят. 
К Хартли проявляют интерес в НХЛ? 
В прошлом сезоне "Авангард" под руководством Боба 
Хартли смог сразу выйти в финал Кубка Гагарина. 
Сейчас подопечные североамериканца идут на 
втором месте в таблице Восточной конференции, 
ближайший преследователь отстает на пять очков. 
Положение дел у команды очень хорошее, несмотря 
на эпидемию травм. 
Хартли - один из самых крутых специалистов в нашей 
лиге. На счету этого тренера немалый и, что 
немаловажно, свежий опыт работы в НХЛ и на 
международной арене. Под его руководством 
"Авангард" стал настоящим монстром. Если кто-то 
говорит о бесполезности североамериканских 
специалистов, просто напомните им о Хартли. 
Совсем недавно появились слухи, что руководство 
"Монреаля" связалось с канадским специалистом по 



 

 

поводу его возможного возвращения в Канаду. Эту 
информацию позже подтвердил Максим Сушинский:  
"Бержевен ему звонил, но не встречался. Да, разговор 
касался возможной работы в "Монреале". Боб сказал, 
что работает в "Авангарде" и никаких переговоров 
вести не будет", - сказал Сушинский.  
Но еще позже сам Боб Хартли опроверг 
существование каких-либо переговоров с 
"Монреалем":  
"Я возглавлю "Монреаль"? Нет-нет-нет. В "Монреале" 
сейчас нет работы. Когда я приземлился вчера в 
Новосибирске и включил телефон, просто обалдел. 
Десятки сообщений и звонков. Поначалу не мог 
понять, что вообще происходит. Как только я 
разобрался с делами, связался с Максимом. 
Объяснил ему, что в современном мире стоит какой-
то новости появиться хоть где, через пару минут она 
появится везде. Сказал ему, что он получит несколько 
звонков от российских журналистов. Может, и не 
только российских. И что будут вопросы про 
"Монреаль" и Боба Хартли. Но это просто болтовня. 
Никто не звонил мне из "Канадиенс". Я ни с кем не 
разговаривал на этот счет", - сказал рулевой 
"Авангарда"  
Даже если информация про "Монреаль" неправда, это 
не значит, что Хартли не интересует менеджеров за 
океаном. Не бывает дыма без огня. Ведь Хартли - 
высококлассный специалист, который 
зарекомендовал себя по обе стороны океана. 

https://www.championat.com/hockey/article-3917229-
kak-rabotajut-kanadskie-trenery-v-khl-im-nuzhny-dengi-
ili-pobedy.html 

К заголовкам сообщений 
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Александр Пашков: "Самый странный переход - 
не Демченко, а Гарипова" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 7 декабря 2019) 
О зимнем круговороте российских голкиперов в КХЛ - 
олимпийский чемпион, советский вратарь и тренер, 
для Russia-Hockey.ru  
МЫ ЗНАЕМ КОНСЕРВАТИВНЫЕ ТРАДИЦИИ 
ТАТАРСТАНА  
- В последнее время сразу три заметных российских 
голкипера - Демченко, Гарипов и Галимов - сменили 
клубы. Чей переход удивил вас больше всего?  
- Много обсуждалось, как "Трактор" отказался от услуг 
своего воспитанника Демченко, но для меня самое 
странное то, что "Ак Барс" расстался с Гариповым. 
Туманная история, в которой, по-моему, никто так и не 
разобрался.  
- Поясните, пожалуйста.  
- При всем уважении к Галимову и Демченко, не 
последним российским голкиперам в КХЛ, Гарипов - 
это вратарь другого уровня. Именно он стал лучшим 
полтора года назад в чемпионском плей-офф, мы 
увидели серьезный масштаб его таланта. Помнится, 
даже поругивали тренеров сборной России, которые 
не взяли лидера "Ак Барса" на чемпионат мира.  
Также мы знаем правильные и консервативные 
традиции Татарстана, где очень трепетно относятся к 
своим воспитанникам, к представителям коренной 
национальности. Гарипов был самой яркой местной 
звездой, лучшим воспитанником - и вдруг в новом 
сезоне перестал попадать в состав. Много говорилось 
о неких травмах, но ясности с ними так и не 
наступило. В итоге - загадочный отъезд из 
Татарстана. Не совсем понимаю, как республика его 
отпустила.  
РЕЙДЕБОРН СЛАБЕЕ ГАРИПОВА  



 

 

- Какими вы видите перспективы вратаря в 
"Авангарде"?  
- Понятно, что сравнивать нынешнего голкипера 
номер один "Авангарда" Бобкова с Гариповым версии 
плей-офф-2018 смысла нет. Как, кстати, и с 
нынешним первым номером "Ак Барса" Рейдеборном, 
по потенциалу он тоже слабее.  
Но с тех пор прошло уже полтора года, для любого 
голкипера это серьезный срок и серьезный простой. 
Сейчас для Гарипова самое главное - игровое время, 
но получит ли он его в Балашихе - большой вопрос.  
- Тренер Боб Хартли говорит, что даст новому 
вратарю шанс.  
- Посмотрим. Сейчас для Хартли самое главное - 
справиться с той эпидемией трамв, к которой, не 
сомневаюсь, привела заваленная им предсезонка. Не 
уверен, что в этой ситуации канадский тренер будет 
рисковать, хотя, надо признать, руководство клуба 
выполняет все его кадровые прихоти.  
Думаю, практически все российские тренеры КХЛ по-
тихому канадцу завидуют, латая составы своих 
команд и наблюдая за очередным усилением 
Балашихи.  
ПОТЕНЦИАЛ У ДЕМЧЕНКО ЕСТЬ, НО НУЖНА 
БОЛЬШАЯ РАБОТА  
- Что скажете о переходах Демченко и Галимова?  
- Галимов в последние годы из-за постоянных травм 
немного потерялся. В "Тракторе" у него есть 
серьезный конкурент - интересный молодой голкипер 
Федотов. Будем надеяться, что у них сложится 
крепкий дуэт.  
Что касается Демченко, то в бронзовом сезоне 
"Трактора" он заявил о себе. Там была серьезная 
конкуренция с чехом Францоузом, оба вратаря росли. 
Но нынешней осенью челябинский воспитанник 



 

 

потерял уверенность. Возможно, методы работы 
такого жесткого специалиста, как Скудра, оказались 
ему противопоказаны, произошел надлом. Хотя это 
взгляд со стороны.  
- Получится ли у Демченко проявить себя в "Магнитке" 
за спиной Кошечкина?  
- В "Металлурге" по-прежнему делают ставку на 
Кошечкина, даже несмотря на то, что годы берут свое. 
Но в принципе через сезон-два "Магнитке" так или 
иначе понадобится первый номер. Демченко сможет 
закрыть эту вакансию только в том случае, если будет 
стремительно расти. Потенциал у него есть, но нужна 
очень большая работа.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_samy_stranny_pere
hod_ne_demchenko_a_garipova/ 

К заголовкам сообщений 

"Проблем с мотивацией у ЦСКА нет - всем 
надоело проигрывать" (Известия (iz.ru), Москва, 7 
декабря 2019) 
Хоккеист армейцев Сергей Калинин - о победе над 
московским "Динамо" и серии неудачных матчей 
своей команды  
В среду хоккеисты ЦСКА на последних минутах 
основного времени московского дерби вырвали 
победу у "Динамо" (2:1), а в воскресенье сыграют с их 
одноклубниками из Минска. После этого армейцы 
уйдут на паузу, связанную с Кубком Первого канала. 
После предыдущего перерыва на этап Евротура - 
Кубок Карьяла - дела красно-синих в КХЛ 
разладились. 
Действующий обладатель Кубка Гагарина потерпел 
поражение даже в армейском дерби со СКА (2:4), хотя 
уже давно не проигрывал питерцам в регулярном 
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чемпионате. И даже после победы над динамовцами 
ЦСКА идет лишь вторым в Западной конференции. 
Кроме того, в начале ноября у красно-синих была 
серия из четырех поражений подряд. Такого с ними не 
случалось с декабря 2011 года, когда клуб еще не 
обладал настолько крупным бюджетом и сильным 
составом, как сейчас.  
Хоккеист команды ЦСКА Сергей Калинин 
Недавно подопечные Игоря Никитина усилились, 
приняв в свои ряды отыгравшего последние сезоны в 
НХЛ шведского нападающего Марио Кемпе. Ранее он 
несколько лет провел в КХЛ в составе подольского 
"Витязя" (2014-2017). Дебют 31-летнего форварда 
состоялся именно в игре с "Динамо", где он вышел в 
одном звене с Иваном Телегиным и Сергеем 
Калининым. После матча "Известия" пообщались с 
Калининым, который оценил дебют своего нового 
партнера по команде, прокомментировал победу над 
бело-голубыми и кризис последних недель у ЦСКА.  
 - Как Кемпе вписался в игру ЦСКА?  
 - Отлично вписался. Он молодец. Считаю, что была 
хорошая игра в его исполнении. Здорово сработал и 
в защите, и в нападении, понял тренерскую установку. 
Думаю, и тренеры, и мы, его партнеры, довольны 
выступлением Марио.  
 - Есть что-то особенное в его игре?  
 - Его стиль похож на наш. Хорошо катается, держит 
шайбу, лишний раз не отбрасывает ее, отлично видит 
площадку. Игрок высокого уровня. 
 - Сколько тренировок с ним провели?  
 - Мы с ним немного тренировались, но ему хватило, 
чтобы понять нашу систему и требования тренера. 
 - Уже прошел обряд его посвящения в команду?  
 - Посвящения? Пока нет. Просто нет времени для 
посвящения.  



 

 

 - С учетом того, что вы играли в НХЛ, языкового 
барьера нет?  
 - Насколько я понял, он знает русский язык. Во всяком 
случае, какие-то хоккейные фразы произносит и 
понимает. Видимо, со времен "Витязя" не забыл то, 
что тогда выучил. Так что совершенно спокойно 
общаемся. 
Сергей Калинин 
- На ЦСКА давил тот неудачный ноябрьский отрезок с 
большим количеством проигранных матчей?  
 - Старались абстрагироваться от этого и каждый день 
тренироваться, каждый день готовиться к следующей 
игре. Ситуация у нас не из простых, но рассчитываем 
всей командой из нее выйти. В матче с "Динамо" 
сделали хороший шаг в этом направлении. Хотя 
соперник очень непростой, надо отдать должное 
динамовцам, они здорово играли против нас, уровень 
этой команды крайне высокий, она хорошо готова 
физически. В итоге получился настоящий бой. Каждая 
из команд хотела победить, борьба шла на всех 
участках площадки. Хорошо, что мы забили важный 
гол в конце основного времени и победили. 
 - Красно-синие почти с начала прошлого сезона 
неизменно шли в лидерах турнирной таблицы. 
Отвыкли от роли догоняющих?  
 - Не знаю, как там остальные команды. Мы не 
смотрим в турнирную таблицу. По крайней мере, 
лично я не смотрю. Поэтому не знаю, кто на каком 
месте находится. Нам просто надо пройти 
сложившуюся ситуацию. И надеюсь, дальше будет 
только легче. 
 - По мнению некоторых экспертов и болельщиков, 
хоккеисты ЦСКА потеряли мотивацию из-за того, что 
два сезона подряд почти у всех выигрывали с 
запасом. Такое было?  



 

 

 - Может быть, но сейчас об этом говорить уже нет 
смысла. Случилось то, что случилось. Надо находить 
пути выхода из этой ситуации, стараться играть по 
заданию тренера и выполнять его установки, находя 
мотивацию для каждого матча. Думаю, сейчас 
проблем с мотивацией точно ни у кого в ЦСКА нет - 
всем надоело так часто проигрывать.  
 Справка "Известий"  
Сергей Калинин родился 17 марта 1991 года в Омске. 
Воспитанник местного "Авангарда", за который 
дебютировал в КХЛ в 2010 году и выступал до 2015 
года, став финалистом Кубка Гагарина - 2012. 
В 2015 году уехал в НХЛ, провел полтора сезона в 
"Нью-Джерси Дэвилз", а в феврале 2017-го был 
обменян в "Торонто Мейпл Лифс", но не сыграл за 
него ни одного матча, так как руководство сразу 
отправило его в фарм-клуб "Торонто Марлис". 
В июле того же года вернулся в Россию, подписав 
трехлетний контракт с петербургским СКА. В августе 
2018-го был обменян в ЦСКА, который тут же продлил 
с ним соглашение - оно действует до лета 2022 года. 
В 2019 году Калинин с красно-синими стал 
победителем регулярного чемпионата КХЛ и 
завоевал Кубок Гагарина. 
В 2011-м в составе российской сборной выиграл 
молодежный чемпионат мира в Баффало. В 2014-м в 
Минске завоевал с национальной командой золото 
взрослого первенства планеты. В 2016-м в Москве 
стал бронзовым призером чемпионата мира. В 2018-
м получил золото Олимпийских игр в южнокорейском 
Пхенчхане. 
Всего в КХЛ провел 301 матч, в котором набрал по 
системе "гол+пас" 112 (49+63) очков в регулярном 
чемпионате. В плей-офф набрал 14 (5+9) баллов в 71 
матче. В НХЛ в 121 встрече на счету Калинина 29 



 

 

(10+19) очков. В сборной России набрал в 25 встречах 
9 (2+7) очков.  

https://iz.ru/951653/aleksei-fomin/problem-s-motivatciei-
u-tcska-net-vsem-nadoelo-proigryvat 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 7 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 
декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Лучшую связку КХЛ разрушил загул во время 
финала. Теперь Шалунов и Шумаков страдают 
друг без друга (Sport24.ru, Москва, 6 декабря 
2019) 
Они могли быть лидерами сборной России на долгие 
годы, но их разлучили.  
Какие фамилии приходят вам в голову, когда вас 
просят назвать лучшие тройки в истории советского и 
российского хоккея? Первым делом, легендарное 
звено Михайлов - Петров - Харламов. Сразу следом 
за ними идут Макаров - Ларионов - Крутов. А 
дальше...а дальше - пустота. Не потому что 
выродились таланты на земле русской. Звезд, от игры 
которых захватывает дух, у нас по-прежнему хватает. 
Изменился мир. У российских тренеров нет даже 
теоретической возможности собрать всех лучших 
игроков в одной команде, а уж годами наигрывать их 
в одном сочетании, подавно.  
Такие вспышки как Кучеров - Кузнецов - Панарин на 
чемпионате мира в Кельне заставляют мечтать, но 
быстро отрезвляют. Кто знает, быть может, это 
первый и последний раз, когда три суперзвезды 
российской шайбы вместе вышли на лед? К тому же, 
тенденции современного хоккея диктуют наигрывание 

https://iz.ru/951653/aleksei-fomin/problem-s-motivatciei-u-tcska-net-vsem-nadoelo-proigryvat
https://iz.ru/951653/aleksei-fomin/problem-s-motivatciei-u-tcska-net-vsem-nadoelo-proigryvat
https://www.championat.com/hockey/news-3918035-kalinin-dumaju-i-trenery-i-partnery-dovolny-debjutom-kempe-za-cska.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-kalinin-problem-s-motivaciey-u-cska-net-vsem-nadoelo-proigryvat-1619153/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-kalinin-problem-s-motivaciey-u-cska-net-vsem-nadoelo-proigryvat-1619153/


 

 

связок, а не троек. Тандем из вингера и центра проще 
сохранить на дистанции, а возможность добавлять к 
ним третьего в зависимости от тактики и ситуации на 
льду, делает команду гибче. Вот так наигранные 
годами звенья стали анахронизмом.  
Пары нападающих, которые чувствуют друг друга 
затылком, в России еще встречаются. Первым делом 
приходят на ум два Никиты. На минувшем чемпионате 
мира мы любовались скрестами Гусева и Кучерова и 
сдерживались, чтобы не рвать на себе волосы, 
вспоминая, как нелепо распался этот дуэт. В ЦСКА в 
свое время не оценили ни того, ни другого. Зато 
сегодня в московском клубе балом правит связка 
Капризов - Григоренко. Эти двое настолько хороши, 
что "Миннесота" к задрафтованному Кириллу 
намерена подписать его напарника.  
В прошлом сезоне КХЛ разрывала динамовская 
связка Шипачев - Кагарлицкий. Но наступило 
межсезонье, один из участников этого дуэта 
соблазнился абонементом в сборную России, и 
волшебство иссякло. По крайней мере, для 
перебежчика. Да и все мы лишились той регулярной 
дозы эстетики, что давала эта парочка в играх за 
"Динамо". А еще раньше в аналогичной роли 
выступала связка с челябинскими корнями, 
сибирским прошлым и армейским настоящим. В 
народе ее именовали не иначе, как ШуШа.  
В отличие от Гусева с Кучеровым, Шумаков с 
Шалуновым вряд ли бы добрались до НХЛ. По 
крайней мере, сделать это по-отдельности им было 
бы невероятно сложно. Собственно, Сергей уже 
пробовал, но в основной состав "Вашингтона" не 
пробился. Зато на уровне КХЛ эти двое были 
настоящими звездами. Причем стали ими не в 
столице, а далеко за Уральскими горами. Будучи по 



 

 

рождению челябинцами, в родном городе их не 
оценили. Одного списали даже из молодежки, не 
помог даже статус бывшего напарника Евгения 
Кузнецова. Другому путь в основу "Трактора" 
преградил неожиданно выстреливший Валерий 
Ничушкин. 
Сергей Шумаков и Максим Шалунов стали тем, кем 
они являются, в "Сибири". Шумаков прошел в 
Новосибирске через все стадии, начиная с МХЛ и 
уничижительных отзывов тренеров главной команды, 
заканчивая поступательным движением вверх по 
звеньям. Шалунов, приехав из низших 
североамериканских лиг, был настолько не готов, что 
отправился набирать кондиции в Ангарск. Начиная с 
самых низов, он не только пробился в первую тройку, 
но и попутно успел сменить амплуа. Не только 
"Сибирь", но и весь российский хоккей получил нового 
центрального нападающего.  
ШуШа идеально дополняли друг друга. Шалунов 
более силовой, старательный, но не особо быстрый. 
Шумаков, напротив, немного с ленцой, но хитрый и 
способный пачками на себе собирать удаления. А так 
чертить площадку передачами как они, во всей КХЛ 
могли разве что Зарипов с Мозякиным - к слову, еще 
один редкий пример идеального тандема форвардов. 
Челябинцы из "Сибири" могли перекидывать шайбу от 
борта к борту, завершая атаки бросками сходу. Ни для 
того, ни для другого вантаймеры не были проблемой.  
Мало у кого возникли вопросы о цене Шумакова и 
Шалунова, когда в 2017 году ЦСКА за них и 
Константина Окулова перечислил "Сибири" около 400 
миллионов рублей. Найти таких игроков на рынке в 
принципе задача не из простых, а когда они идут в уже 
сыгранной связке, то это настоящая трансферная 
удача. На новом месте они продолжили выходить в 



 

 

одном звене и каждый установил свой личный рекорд 
результативности. И это притом, что Шалунову с 
Шумаковым приходилось бороться с внутренней 
конкуренцией в ЦСКА.  
Кагарлицкого и Шипачева развело по двум столицам 
устройство нашего хоккея, где путь в сборную через 
СКА гораздо короче, чем через другие клубы. Гусева 
и Кучерова разъединила паталогическая боязнь 
наших тренеров делать ставку на молодежь, какой бы 
талантливой она ни была. Мозякину и Зарипову 
пришлось расстаться, когда легенде "Ак Барса" 
предложили завершить карьеру в Казани. Но более 
нелепой причины распада, чем у связки Шумаков - 
Шалунов, представить нельзя. Один-единственный 
загул во время финальной серии плей-офф поставил 
на их совместных перспективах крест.  
С тех пор, как Игорь Никитин поймал Шумакова на 
нарушении режима во время серии с "Ак Барсом", 
прошло полтора года. Потом была настоящая эпопея 
с поиском обмена, расторжением контракта и 
отъездом в Америку. В конце концов, Сергей вроде бы 
нашел себя в Балашихе, а Шалунов как был, так и 
остался ведущим игроком ЦСКА. В финале старые 
друзья снова встретились. Одному достался кубок, 
другому - серебряные медали чемпионата России. И 
вроде бы все неплохо, но былой искры нет и близко.  
Шумаков, как игрок более придумистый, нет-нет, да 
исполнит. Как это было с голом имени Гранлунда в 
плей-офф прошлого сезона. Но даже исправно 
набирая очки, Сергей не выглядит счастливым. 
Показательным был момент, когда на видео из 
победной раздевалки "Авангарда" он сидит хмурнее 
тучи. Свои эмоции, в том числе от недостатка 
игрового времени, форвард "ястребов" даже не 
пытается скрывать. С кем бы он ни выходил на лед, с 



 

 

легионерами или Кошелевым и Семеновым, такой 
"химии" как с Шалуновым больше не найти. 
Шалунову, кажется, без Шумакова даже тяжелее, чем 
Шумакову без Шалунова. Еще в прошлом сезоне 
результативность Максима резко упала: c 40 очков до 
25. Сейчас же все идет к тому, что и до этой отметки 
нападающий не дотянется. Его кистевой бросок, во 
многом уникальный, остался при нем. Да только 
пускать его в дело стало намного сложнее. Пройти с 
шайбой самому, спрятать бросок - этого уже 
недостаточно. Шумаков с его подвижностью открывал 
для Шалунова зоны, создавал ситуации для атаки 
ворот.  
С уходом товарища и напарника по звену, Максим 
стал более прямолинейным и схематичным игроком. 
Можно даже сказать, что слился с серой массой. В 
ЦСКА Никитина, где система стоит превыше 
личности, творить позволено единицам. Шумаков, 
каким бы сложным человеком и неидеальным игроком 
он ни был, с этой системой боролся и оставался 
собой. А вместе с тем держал наплаву Шалунова. 
Окулову, при всем его безусловном таланте, эта 
миссия оказалась не по плечу. Даже в своей лучшей 
форме (а сейчас у него очевидный спад) Константин 
блистал сам, но не вытягивал за собой партнера.  
В профессиональном спорте, и хоккей здесь не 
исключение, уже давно совершаются попытки 
осмыслить игру, дать его математическое 
объяснение. Цифры и правда могут рассказать 
многое, но они по-прежнему бессильны, когда 
тренеру нужно из отдельно взятых мастеров 
сколотить идеальное звено. Возможно, что даже 
больше толка здесь от астрологов, чем от 
продвинутой статистики. Действительно великие 
связки рождаются редко и зачастую случайно. Должно 



 

 

сойтись слишком много, в том числе и дружба за 
пределами льда. Шумаков-Шалунов не были великим, 
но могли занять свою нишу на годы вперед, однако 
один нелепый эпизод привел к тому, что ни того, ни 
другого уже не зовут в сборную на домашний этап 
Евротура.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-06-v-chem-
prichiny-krizisa-sergeya-shumakova-i-maksima-
shalunova 

К заголовкам сообщений 

Мощный камбэк "Ак Барса" в Нижнем Новгороде: 
затащила молодежь! (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 декабря 2019) 
Суперматч для двух 19-летних игроков. 
"Ак Барс" сотворил в Нижнем Новгороде что-то 
невероятное. Проигрывая "Торпедо" за три минуты до 
конца основного времени, казанцы сумели забросить 
дважды и вырвать победу! Нижегородцы, проведшие 
отличный матч, не набрали ни одного очка. А казанцы 
спасли вторую игру подряд в концовке, причем опять 
забил Патрис Кормье. Канадский нападающий 
сравнял счет в выездном матче против СКА (1:2 Б) за 
минуту до сирены, а сегодня отличился еще позднее 
- за 33 секунды до окончания третьего периода. 
Кормье - красавчик, но сегодня нужно отмечать 
молодежь казанцев. С приходом на пост главного 
тренера Дмитрия Квартальнова в "Ак Барсе" 
регулярно доверяют молодым игрокам, и сегодня 
именно они затащили матч. Уроженец Нижнего 
Новгорода Даниил Журавлев (приехал в Казань в 12 
лет) забросил свою первую шайбу в КХЛ именно в 
родном городе. Журавлев, как обычно, глубоко 
подключился в атаку, и добил шайбу в сетку с пятака 
после броска Мэттью Фрэттина. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-06-v-chem-prichiny-krizisa-sergeya-shumakova-i-maksima-shalunova
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-06-v-chem-prichiny-krizisa-sergeya-shumakova-i-maksima-shalunova
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-06-v-chem-prichiny-krizisa-sergeya-shumakova-i-maksima-shalunova


 

 

В последних матчах 19-летний Журавлев играет все 
больше и активнее, а Квартальнов неделю назад 
признавался, что доволен прогрессом защитника. 
Стоит ли напоминать, что без нынешнего тренерского 
штаба Даниил и этот сезон проводил бы в ВХЛ? 
В конце первого периода Журавлев спас "Ак Барс", 
выбив шайбу из пустых ворот. И твиттер клуба 
отреагировал забавным мемом из позабытого 
сериала "Даешь молодежь". 
Ровесник Журавлева, нападающий Дмитрий 
Воронков из-за травмы пропустил больше месяца. 
Были опасения, что его не возьмут на молодежный 
чемпионат мира, но его включили в расширенный 
состав даже до возвращения на лед. Точно не зря: 
уже в первом матче после травмы Воронков был 
одним из лучших в составе казанцев. Он сделал три 
силовых приема, заблокировал два броска и 
потолкался на чужом пятаке с Даниилом Ильиным, 
получив малый штраф. Ну и, самое главное, отдал 
передачу на 20-летнего Артема Галимова в моменте 
со вторым голом гостей. 
К результативной игре Галимова в этом сезоне уже 
успели привыкнуть - у Артема уже 14 (8+6) очков. Игра 
Воронкова же стала открытием - после большого 
перерыва (Дмитрий не играл даже в ВХЛ) он провел 
свой лучший матч в КХЛ. 19-летний форвард должен 
стать лидером российской молодежки: он может 
играть в центре и на фланге, хорошо понимает игру. 
И даже на взрослом уровне соперники от него 
отлетают. Что будет с юными немцами или 
казахстанцами? Про лидерский статус Журавлева все 
и так понятно: он уже на прошлом МЧМ был топом. 
Отличный матч провел и нападающий Вячеслав 
Лещенко, который отметился первым голом в составе 



 

 

казанцев. Но 24-летний нападающий на фоне главных 
звезд сегодняшнего матча выглядит ветераном. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248762 

К заголовкам сообщений 

Кристиан Хенкель: "Иногда Квартальнов сильно 
выражает эмоции, но это редко случается" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
декабря 2019) 
Защитник "Ак Барса" Кристиан Хенкель рассказал, как 
адаптировался в команде по ходу сезона. 
 - Для вас переход в "Ак Барс" - вызов?  
 - Да, определенно. Это топ-клуб с самыми высокими 
целями. Конечно, волновался перед началом сезона. 
Но меня в команде хорошо приняли, быстро 
почувствовал себя комфортно. Пока все хорошо. 
Хотя, конечно, есть к чему стремиться, - цитирует 
Хенкеля официальный сайт КХЛ. 
 - Предложение "Ак Барса" для вас стало сюрпризом?  
 - Можно и так сказать. Я очень обрадовался, потому 
что хотел играть в "Ак Барсе". Это моя детская мечта. 
 - Дмитрий Квартальнов вас часто удивляет?  
 - Новые вещи для себя открыл в работе с ним. Есть 
новые и упражнения, и схемы. В Казани другой 
уровень, приходится где-то дорабатывать, какие-то 
вещи исправлять, больше работать над собой. 
 - Вас первое время поражала экспрессивность 
Квартальнова?  
 - Я бы не сказал, что он вел себя суперэмоционально. 
Наоборот, спокойно все объяснял, да и сейчас на 
тренировках редко повышает голос. Конечно, иногда 
он сильно выражает эмоции, но это редко случается. 
 - Бутылкой может бросить в порыве эмоций?  
 - (Смеется). Пусть то, что было в раздевалке, там и 
останется. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248762


 

 

 - В середине ноября Тимур Билялов установил 
рекорд КХЛ по продолжительности "сухой" серии. В 
команде она активно обсуждалась?  
 - Большинство хоккеистов узнало о возможном 
рекорде в тот момент, когда до него осталось всего 20 
минут. Мы не хотели тревожить Тимура и не 
поднимали тему. Не хотелось сглазить. Нам всем 
очень хотелось, чтобы он побил этот рекорд. Очень 
крутое событие. Историческое я бы сказал. Билялов - 
огромный молодец, который часто нас выручает. 
 - Просил он вас играть поаккуратнее во время серии?  
 - Нет... Когда остается несколько минут до рекорда, 
то каждая секунда длится вечность. Я сам в тот 
момент постоянно смотрел на табло, хотел, чтобы 
время быстрее шло. К счастью, все сложилось 
успешно. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kristian-
henkel-inogda-kvartalnov-silno-vyrazhaet-emocii-no-eto-
redko-sluchaetsya-1618837/ 

Похожие сообщения (7): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 
6 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Трансформация Галиева: летом "Ак Барс" чуть 
не обменял его, а сейчас он один из лучших 
форвардов команды (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 декабря 2019) 
Он прокачал бросок, заиграл в меньшинстве и 
адаптировался под хоккей Квартальнова. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kristian-henkel-inogda-kvartalnov-silno-vyrazhaet-emocii-no-eto-redko-sluchaetsya-1618837/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kristian-henkel-inogda-kvartalnov-silno-vyrazhaet-emocii-no-eto-redko-sluchaetsya-1618837/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kristian-henkel-inogda-kvartalnov-silno-vyrazhaet-emocii-no-eto-redko-sluchaetsya-1618837/
https://www.khl.ru/news/2019/12/06/460696.html
https://www.khl.ru/news/2019/12/06/460696.html
https://allhockey.ru/news/show/372051-Henkel_o_vozhdenii_v_Rossii_snachala_perestraivajutsya_a_potom_smotryat
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kristian-henkel-posovetoval-by-greckomu-radovatsya-i-naslazhdatsya-momentom-1618840/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kristian-henkel-posovetoval-by-greckomu-radovatsya-i-naslazhdatsya-momentom-1618840/


 

 

Летом "Ак Барс" сопровождали слухи о возможном 
обмене нападающего второго звена Станислава 
Галиева. Основная причина на тот момент был в том, 
что он не подходил под систему нового главного 
тренера Дмитрия Квартальнова. Хоккеист чудом 
сохранил место в Казани, а сам тренер в итоге дал 
ему шанс проявить себя.  
Сейчас Галиев - третий бомбардир и снайпер 
команды, а в "Ак Барсе" его называют ключевым 
игроком.  
ГАЛИЕВ ЧУВСТВУЕТ СЕБЯ НАМНОГО ЛУЧШЕ, ЧЕМ 
В ПРОШЛОМ СЕЗОНЕ  
Результативнее Галиева в нынешнем сезоне играют 
только два игрока "Ак Барса" - нападающие первого 
звена Патрис Кормье и Кирилл Петров. Все три 
форварда забили одинаковое количество шайб - под 
девять. Кормье и Петрова лидируют за счет перевеса 
по передачам (на одну больше, чем у Станислава).  
Галиев в 31-м матче набрал 18 (8+10) очков. 
Нынешний регулярный чемпионат может стать для 
него самым результативным в карьере. Для 
сравнения - за все 63 матча прошлого сезона он 
набрал только на четыре очка больше, чем сейчас.  
Еще один важный момент: Галиев - третий игрок "Ак 
Барса" по количеству проведенных игр при 
Квартальнове. Больше него в нынешнем сезоне 
сыграли только Мэтт Фрэттин (33 матча) и Артем 
Галимов (32). Это говорит о доверии к нападающему 
второго звена.  
Сам игрок в разговоре с нашим изданием признается, 
что минувший сезон был для него неудачным и летом 
он поменял подготовку. В первую очередь долго и 
много отрабатывал свой бросок. "Пожалуй, бросок - 
мое лучше качество, - объясняет нападающий. - Если 
в прошлом сезоне я часто пытался играть на 



 

 

партнеров, то сейчас бросаю при первом же удобном 
случае".  
Галиев тренировал бросок с разных точек. "Таким 
образом вырабатывается интуиция - на льду ты 
можешь уже не поднимать глаза, а автоматически 
бросать с той точки, с которой тренировал бросок. 
Часто на льду нет времени, чтобы подумать. Все 
нужно делать автоматически".  
Тренер Игорь Горбенко, который входит в штаб 
Квартальнова, рассказал нам, что видел мало 
хоккеистов с таким же броском, как у Галиева. "Что со 
льда, что с кистей - бросок у него очень резкий. Мы 
видим, что он много времени ему уделяет на 
тренировке. Этот тот момент, за счет которого он 
прогрессирует". 
Еще один момент, который говорит о доверии 
тренерского штаба к нападающему, - это игра 
Галиева в меньшинстве. В нынешнем сезоне он 
дебютировал в этом компоненте. Галиев выходит во 
второй спецбригаде и справляется со своей задачей - 
у него третий в команде показатель полезности (+10). 
По словам Горбенко Станислав - идеальный игрок 
для меньшинства. Он быстро принимает решения на 
льду и не боится бросаться под шайбу. "Мы 
стараемся агрессивно играть в меньшинстве, а Стас - 
очень быстрый. Также он хорошо понимаю игру. Все 
эти качества помогают ему". 
"Честно говоря, я доволен, что меня используют в 
меньшинстве, - говорит нападающий, который до 
нынешнего сезона никогда не играл в меньшинстве - 
Я всю карьеру хотел этому научится. Это опыт и 
больше ответственности". 
Быстрый хоккей Квартальнова, когда постоянно 
находишься в борьбе, очень энергозатратный, но 
Галиеву он нравится. Хоккеист чувствует себя 



 

 

намного лучше, чем в прошлом сезоне. "Я чувствую, 
что стал быстрее и сильнее. За счет чего? Летом мы 
по-другому готовились, пришел новый тренер по 
физподготовке". 
ЛЕТОМ ОН ЧУТЬ НЕ ПОКИНУЛ КОМАНДУ, ПРИ 
БИЛЯЛЕТДИНОВЕ ЕГО ТОЖЕ ХОТЕЛИ ОБМЕНЯТЬ  
Летом, еще во время предсезонных сборов, 
нападающий действительно мог покинуть Казань. 
Наши источники сообщают, что Квартальнов был 
недоволен группой игроков, в числе которых был и 
Галиев.  
По одной из версий, новый тренерский штаб 
сомневался, что игрок сможет отрабатывать в 
меньшинстве и адаптироваться к стилю 
Квартальнова. 
По информации Sport24, летом на место Галиева мог 
прийти такой же праворукий нападающий из 
"Адмирала" Владимир Бутузов. Лидера 
дальневосточной команды действительно очень 
хотел видеть в команде Квартальнов, но "Адмирал" в 
итоге не захотел продавать нападающего.  
Это сыграло ключевое решение в судьбе Галиева в 
"Ак Барсе". Рынок КХЛ сейчас пуст и просто так 
убирать из состава игрока, не найдя ему замены, 
было бы глупо. 
Сам нападающий рассказывает, что информация о 
возможно обмене летом никак не повлияла на него. 
Говорит, что его каждый год "куда-то меняют".  
И правда, Галиева уже не в первый раз пытались 
обменять из "Ак Барса". Во время чемпионского 
сезона казанский клуб планировал отдать игрока в 
"Салават Юлаев", а взамен получить Энвера Лисина. 
Обмен изначально казался неравноценным - 
возрастной Лисин играл хуже Галиева, но 



 

 

нападающий Уфы нужен был Зинэтуле 
Билялетдинову.  
Обмен сорвался в последний момент - его запретил 
генеральный менеджер "Ак Барса" Рафик Якубов. 
После этого Галиев оформил дубль в ближайшем из 
матчей, а затем выдал феноменальный отрезок в 
плей-офф - забил 10 голов в 15 матчах, стал лучшим 
снайпером Кубка Гагарина и завоевал первый трофей 
в карьере. 
ПОЧЕМУ ГАЛИЕВА НЕ ВЫЗВАЛИ В СБОРНУЮ 
РОССИИ?  
После одного из домашних матчей Квартальнов 
хвалил Галиева. Говорил, что у него сейчас хороший 
возраст, чтобы прогрессировать.  
Что имел ввиду главный тренер? Галиеву - 27. По 
словам Горбенко, это идеальный возраст для 
хоккеиста - ты и не молодой, и не старый. "Он поиграл 
за океаном, знает, куда стремится", - говорит тренер.  
До перехода в "Ак Барс" три года назад Галиев играл 
за океаном. В основном в фарм-клубах НХЛ, а за 
"Вашингтон" провел всего 26 матчей. По словам 
Галиева, он хотел играть в КХЛ, а не сидеть в 
американских фарм-клубах.  
Сейчас, несмотря на хороший результат, Галиев 
может еще прибавить. Так считает Горбенко: "Ему 
надо добавить в агрессии, он уже состоявшийся игрок, 
но у него еще есть потенциал для роста", - говорит 
тренер.  
Горбенко также считает, что задача тренерского 
штаба "Ак Барса" - помочь Галиеву попасть в сборную 
России. За всю карьеру Станислав только один раз 
попадал в основную сборную - в прошлом году он 
провел два матча на шведском этапе Евротура. 



 

 

Но сейчас нападающий не попал в заявку 
национальной команды на Кубок Первого канала, хотя 
из "Ак Барса" туда вызваны сразу пять человек. 
Конкуренция среди крайних нападающих в КХЛ 
высока, играя бы Галиев на дефицитной позиции - в 
центре - в сборную он с такой игрой точно попал бы. 
Но впереди еще два Евротура и чемпионат мира. 
Если Галиев продолжи играть на таком же уровне, то 
получит шанс показать себя в национальной команде.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/248719 

К заголовкам сообщений 

Лучший вратарь Кубка Гагарина-2018 стал не 
нужен родному клубу. Почему Гарипов ушел в 
"Авангард" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 6 декабря 2019) 
Интервью с новобранцем омичей Эмилем Гариповым, 
в котором он рассказал о травме, из-за которой 
пропустил целый год, и переходе из "Ак Барса"  
Травма спины  
 - Вы могли остаться в Казани?  
 - Мы приняли совместное решение... 
 -... Эмиль, прошу вас.  
 - Хорошо, я мог остаться в Казани. Но при других 
обстоятельствах. 
 - Если бы вам не предложили сокращение зарплаты?  
 - Да никто мне не сокращал зарплату. 
 - Но предлагали?  
 - Это полная ерунда то, что писали. Нынешний 
договор они мне не могли сократить, да и как бы они 
это сделали, ведь я не выходил на площадку? 
 - В КХЛ переподписывают контракты на новых 
условиях очень часто. И чаще всего это означает 
сокращение зарплаты.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/248719


 

 

 - Не мой случай. Да и по какой причине? Я же на лед 
не выходил. Никто ведь не знал, что именно я буду 
показывать. Представляете, в классе учительница 
спрашивает у учеников задание, один человек тянет 
руку, но его не вызывают к доске. Что ему "двойку" 
ставить? Он же был готов ответить, но его не 
спросили. Так и у меня. 
 - Почему вы не играли год?  
 - Я не могу ответить на этот вопрос. В том смысле, 
что про это надо спрашивать у других. На лед я 
выходить мог. В конце августа выступал за "Барс" на 
турнире в Тольятти. Не было никаких медицинских 
противопоказаний. 
 - Вы могли начать чемпионат?  
 - Да. 
 - Давайте разберемся, а то все слишком запутанно. 
Вы свой последний матч провели в декабре прошлого 
года.  
 - Да, против "Трактора". Мы выиграли - 5:3. 
 - А потом травма?  
 - Спина беспокоила и до этого, и после этого. В 
феврале я сделал операцию. Ничего удивительного 
не случилось. Это классический случай для 
хоккеиста. У тебя повреждение - делаешь операцию. 
Затем было восстановление, отпуск, а после начала 
сбора я мог спокойно выходить на лед. 
 - А правда, что вам изначально лечили совершенно 
не то, что болело?  
 - Сейчас уже никто правильно не ответит на этот 
вопрос - то ли лечили, или другое. Может быть, 
ошиблись, а, может быть, и нет. Вероятно, я где-то 
был неправ, но опять же в данный момент обсуждать 
это не хочу, так как это совершенно бессмысленно. Но 
я хочу поблагодарить наших врачей. 
 - За что?  



 

 

 - Они старались, помогали, чем могли. И про "Ак 
Барс" я могу вспомнить только добрые слова. Они мне 
помогали в полной мере, никаких претензий. Сразу 
сказали, что я могу выбрать любую клинику, где 
проводить операцию. 
 - Не дает покоя вопрос о травме. Тем более, в то 
время клуб, да и главный тренер уходили от вопросов 
о характере повреждения.  
 - Меня беспокоила спина. С травмами этой части 
тела вообще шутить нельзя, да и не сказать, что это 
исключительно хоккейная травма. Проблемы могут 
возникнуть у кого угодно: офисного работника, 
спортсмена, журналиста. Нельзя назвать причину, 
почему именно у меня возникли сложности. Это же не 
колено, это даже не сотрясение мозга, когда можно 
легко выяснить причину. Так бывает, на все воля 
божья. Может быть он меня уберег от чего-то более 
серьезного. 
Билялетдинов  
 - На вас был серьезно обижен Зинэтула 
Билялетдинов.  
 - Такого я вообще никогда не слышал. 
 - Тем не менее, он резко реагировал на вопросы о 
вашей травме, давая понять, что вы его чуть ли не 
обманули. Обещали восстановиться к плей-офф, но 
не восстановились.  
 - Я старался восстановиться. Но это полная ерунда, 
что тренер на меня злился или был недоволен. Мы с 
ним всегда нормально разговаривали. 
 - Да вы только послушайте его пресс-конференции. 
Он странно реагировал, когда спрашивали о вас.  
 - А как он должен был отвечать? Думаю, что главный 
тренер просто не знал, что сказать. Да и я не знал, что 
сказать. 



 

 

 - Через какое время после операции вы были готовы 
выйти на лед?  
 - Меня прооперировали 22 февраля и ровно через 
три месяца уже не было никаких ограничений для 
работы. 
 - У меня опять не сходится. Вы были готовы к работе 
в мае, но на первом сборе "Ак Барса" в Финляндии я 
вас не видел.  
 - Я работал по индивидуальной программе в Казани. 
 - Но почему, если не было никаких ограничений?  
 - Решили сделать так, чтобы я плавно вошел в сезон, 
плавно стал получать нагрузки. Не хотели, чтобы я 
сразу начал с полноценных сборов. 
 - Итак, вы пропустили первый сбор, затем начались 
турниры, но вам на них так ни разу и не дали сыграть. 
Почему?  
 - А это уже не ко мне вопрос. 
 - У вас должна быть версия.  
 - Нет никакой версии. 
 - Наверное, все стало понятно, когда подписали 
Рейдеборна, а затем вытащили из рижского "Динамо" 
Тимура Билялова ?  
 - Да ничего мне не стало понятно. Вы же меня знаете 
долгое время. Мне все равно, кого подписывает клуб. 
Если есть конкуренция, равные возможности, то я 
готов бороться за место в составе. Наоборот, 
появится дополнительная мотивация. 
 - Когда же вы поняли, что у вас нет будущего в "Ак 
Барсе"?  
 - Я до последнего верил, что у меня появится шанс. 
Не думал, что придется уйти из "Ак Барса", покинуть 
Казань. Я вырос в этом городе, всю жизнь в одном 
клубе. Когда стало ясно, что ухожу, то у меня слезы 
на глаза наворачивались, когда ходил по базе. И 



 

 

спасибо "Авангарду", что он заинтересовался мной, 
дал шанс на новый этап карьеры. 
До последнего надеялся, что шанс в "Ак Барсе" 
появится  
 - Да, спасибо "Авангарду". Но вы были игроком "Ак 
Барса". У вас хоть раз был откровенный разговор с 
Дмитрием Квартальновым ?  
 - Мы разговаривали. Но общий мотив - работай, мы 
внимательно следим за тобой. 
 - Но вы даже не попадали в заявку.  
 - Не попадал. 
 - Мне ведь не лень начать задавать вопросы по кругу. 
Времени полно. С чего вы вообще покинули "Ак 
Барс"?  
 - Не было никакого момента, когда мне все стало 
ясно. Я до последнего момента надеялся, что шанс 
появится. Но с каждым днем ты понимаешь, что 
ничего не меняется. Мне приходилось только 
тренироваться, вратари команды выступали хорошо. 
Конечно, стали появляться мысли о том, что надо что-
то менять. Нет, я мог сидеть и ждать, когда кто-то 
будет плохо выступать, но это вообще не вариант. И 
вот я решился. Мы с "Ак Барсом" расстались хорошо. 
Я не мог злиться на клуб, который мне столько дал. 
Но времена изменились. 
 - И что изменилось-то?  
 - Каждый тренер видит команду по-своему. И строит 
свою работу так, как считает правильным. Это все, что 
я хочу сказать. Не собираюсь оценивать действия 
Дмитрия Квартальнова. Так делать неправильно, так 
нельзя. Он видит команду без меня. Нет проблем. 
 - Ваши успехи связаны с тренером Ари Мойсаненом. 
И все пошло наперекосяк, когда его уволили.  
 - Я был очень расстроен, когда он ушел в первый раз. 
И я был очень сильно расстроен, когда он снова ушел, 



 

 

но уже при Дмитрии Квартальнову. Связывал с ним 
большие надежды. После его второй отставки 
чувствовал себя, как ребенок, которого угостили 
конфетой, но быстро забрали, не дав попробовать. Я 
с таким энтузиазмом встретил его возвращение и был 
крайне разочарован после его увольнения. Он 
хороший человек и отличный специалист. 
 - Говорят, что вас очень сильно обманули после 
Кубка Гагарина. Уговаривали не уезжать в Северную 
Америку, подписать новое соглашение, обещая, что 
все останется. А когда вы поставили подпись - 
уволили Мойсанена. И это стало ударом.  
 - Мне никто ничего не обещал, когда шли переговоры 
о новом контракте, так что версии о каких-то 
специальных условиях - вранье. Опять же и не было 
мыслей, что Ари вообще покинет клуб, ведь у него 
было действующее соглашение. Я, конечно, 
расстроился, когда он уехал из Казани. 
 - Расстроились - это мягко говоря.  
 - Я взрослый человек и понимаю, что в спортивной 
жизни люди могут расставаться. Конечно, 
предполагал, что мне в каких-то моментах будет 
сложней, но опять же не было гарантий, что мы с ним 
будем работать постоянно всю жизнь. Я просто 
откинул все негативные мысли и продолжил работу. 
 - И все после его ухода пошло наперекосяк.  
 - Или из-за того, что я получил травму? 
 - Отчасти.  
 - Наверное, это все-таки основная причина. Я ведь в 
сезоне без Ари провел на льду 22 игры и одержал 14 
побед. Разве это плохая статистика, которая бы 
позволяла говорить, что все после ухода финского 
специалиста у меня развалилось. Проблема не в его 
уходе, а в моей травме. В начале чемпионата 
выходить на уколах - не самое лучшее решение. 



 

 

 - Вы готовы сыграть против "Ак Барса" в матче, 
который состоится в воскресенье?  
 - Конечно, если меня выпустят, то я сыграю. 
 - Нет, я неправильно сформулировал. Речь о другом. 
Вы готовы сыграть так, чтобы мы увидели прежнего 
Гарипова?  
 - Тут так и не скажешь. Надо выйти на лед, чтобы это 
понять, но я готов показывать на льду все, что умею. 

https://www.sport-
express.ru/hockey/khl/reviews/perehod-vratarya-emilya-
garipova-iz-ak-barsa-v-avangard-glavnoe-sobytie-
dekabrya-v-khl-1619020/ 

К заголовкам сообщений 

Гарипов - о переходе в "Авангард": "Я понимал, 
что сидеть второй год - не вариант" (Sport24.ru, 
Москва, 6 декабря 2019) 
Вратарь "Авангарда" Эмиль Гарипов, подписавший 
контракт с омской командой на прошлой неделе, 
провел первую тренировку с "ястребами" в Балашихе.  
Хоккеист пообщался с клубной пресс-службой и 
рассказал о своем решении перейти в "Авангард". 
"Давно не испытывал такое счастье. Готов работать, 
стараться на благо команды, буду выполнять свою 
работу добросовестно.  
Я понимал, что сидеть второй год - не вариант. Очень 
рад, что перешел в "Авангард", буду стараться. 
Перезагружу карьеру, дай бог, все будет отлично. 
Мотивация должна мне помочь, и я очень счастлив, 
что она появилась", - сказал Гарипов. 
Напомним, Гарипов не играл год: долго лечился, 
потом восстанавливался, а в начале осени не 
заслужил шанса в команде Дмитрия Квартальнова. 
Голкипер за все время сыграл в "Ак Барсе" 252 матча, 
выиграл 141 встречу и 21 игру провел на ноль при 
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коэффициенте надежности 1? 89 и 93,3% отраженных 
бросков. В сезоне-2017/18 Гарипов вместе с командой 
завоевал Кубок Гагарина, став лучшим вратарем 
финальной серии. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-06-garipov---o-
perekhode-v-avangard-ya-ponimal-chto-sidet-vtoroy-
god--ne-variant 

К заголовкам сообщений 

Марьямяки: очень важно, что смогли выиграть в 
День независимости (Чемпионат.com, Москва, 6 
декабря 2019) 
Главный тренер "Йокерита" Лаури Марьямяки подвел 
итоги выездной игры с новосибирской "Сибирью" 
(4:3). 
"У нас было только пять защитников, один из них 
вообще второй матч в КХЛ проводил. Но мы были 
готовы к этому, знали об этом два месяца назад. Были 
еще травмированные игроки. 
Леписте сегодня сыграл почти 30 минут, это больше, 
чем обычно, но ему это не так тяжело. Сами выглядел 
великолепно. Пять на пять мы вели игру, но три 
шайбы пропустили в меньшинстве. Спасибо парням. 
Очень важно, что у нас в Финляндии сегодня День 
независимости и удалось выиграть", - передает слова 
Марьямяки корреспондент "Чемпионата" Иван Богун. 
"Сибирь" потерпела первое поражение после трех 
побед подряд. "Йокерит" одержал третью победу 
подряд.  

https://www.championat.com/hockey/news-3917717-
marjamjaki-ochen-vazhno-chto-smogli-vyigrat-v-den-
nezavisimosti.html 

Похожие сообщения (4): 
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• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" продлило контракт со спортивным 
директором Гомоляко (Чемпионат.com, Москва, 6 
декабря 2019) 
ХК "Сочи" продлил контракт со спортивным 
директором Сергеем Гомоляко информирует пресс-
служба клуба. 
Спортивный директор "леопардов" продолжит работу 
с хоккейным клубом. Новое соглашение рассчитано 
на сезоны-2020/21 и 2021/22. Сергей Гомоляко был 
назначен на должность спортивного директора клуба 
летом 2019 года. 
Гомоляко после завершения игровой карьеры 
работал ассистентом главного тренера в "Витязе", 
"Автомобилисте" и магнитогорском "Металлурге". В 
бытность игроком выступал в составе "Трактора", 
"Магнитки", "Лады", "Северстали", "Мечела", "Химика" 
и "Салавата Юлаева". 
В нынешнем сезоне "Сочи" на сегодня занимает 
девятое место в Западной конференции КХЛ, 
отставая от занимающего восьмое место в 
конференции "Локомотива" на пять очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-3917491-
sochi-prodlil-kontrakt-so-sportivnym-direktorom-
gomoljako.html 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 6 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 
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Обзор дня: Радулов заметно сдал. Временно или 
навсегда? (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 6 декабря 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Сборная  
Появился состав олимпийской сборной страны, 
которая едет на турнир в Швейцарию. В глаза 
бросилось то, что в команду приглашен вратарь 
"Трактора" Иван Федотов. С самого начала сезона 
казалось, будто Федотов выглядит надежней и 
Василия Демченко, и Владислава Сухачева, но общая 
нервная обстановка на Урале не давала ему 
раскрыться полностью. Конечно, и у него были 
слабые матчи, но даже во время них он выглядел 
интересней. Теперь эти ощущения подтверждены 
вызовом в команду.  
Не исключено, что голкипер Иван Бочаров все-таки 
останется в Москве, так как у Тимура Билялова, 
приглашенного на Кубок Первого канала, есть 
проблемы со здоровьем. Но это не факт, так как Иван 
в последнее время сильно нагрузился и у него 
возникали кое-какие игровые проблемы. Может быть, 
Игоря Бобкова снова позовут.  
Отметим, что олимпийская сборная снова 
предоставляет шанс тем, у кого дела не клеятся в 
клубе. Андрей Алтыбармакян не всегда попадает в 
состав "Сочи", очень много вопросов к действиям 
Ильи Карпухина из " Трактора ", иногда резко 
сокращают игровое время Богдану Якимову в 
"Северстали". Про динамовцев Брюквина и Игумнова 
вообще молчу. Но их все равно приглашают.  
Наказание  
 Александр Радулов провел прошедший матч 
"Далласа" против "Виннипега" на трибуне, а тренер 
подчеркнул, что вывел российского хоккеиста из 



 

 

состава по игровым причинам. Конечно, если 
разбираться, то всегда найдешь хоккеистов у " 
Далласа ", которые выступают хуже, чем Александр. 
Но тренера понять можно. Радулов - иностранец, 
высокооплачиваемый, авторитетный. Если с ним 
поступить вот так, то это будет сигнал другим.  
Все реже и реже Александр взрывает матчи, все реже 
и реже своей энергией меняет ход встречи, 
заставляет партнеров подтянуться к себе. Зато он на 
втором месте в лиге по двухминутным удалениям и 
реально очень многие из них совершенно 
бессмысленные. То с нервами не совладает, то 
допустит какую-нибудь совершенно детскую ошибку. 
Радулов всегда славился тем, что мог получить 
штраф на ровном месте, когда ему что-то не 
понравится. Но все это он компенсировал 
работоспособностью, игровой злостью. Сейчас этого 
нет. Не исключено, кстати, что дело уже в возрасте. 
Не хватает резкости, скорости, сил. Рано или поздно 
это должно было случиться, и сейчас мы видим, как 
это происходит. Сокращение полезных действий 
Радулова не слишком бросается в глаза, но отрицать 
его бессмысленно. Так что решение тренера понятно.  
Матч  
 "Нефтехимик" и "Трактор" выдали накануне отличный 
матч. Обычно матчи из Нижнекамска не показывают в 
прямом эфире, но в этот раз клубу повезло, что 
конкуренция в сетке была невелика и лично я не 
пожалел двух с половиной часов. Круто же было! 
Такие игры и заставляют смотреть турнир, а не те, что 
мы видели из Уфы в матче "Магнитки" и хозяев.  
Команда Вячеслава Буцаева еще раз убедила в том, 
что там от тренера вообще ничего не зависит. То есть 
он, безусловно, дает какую-то установку, вносит 
изменения в звенья, кого-то сажает, кому-то дает 



 

 

больше возможностей, но при этом абсолютно, как и 
мы, не знает, что сделает тот или иной хоккеист в 
следующую минуту. Нижнекамск показывает 
дворовой хоккей, но подчеркну, что это не критика. И 
вообще спасибо клубу за это. Хоть кто-то старается 
увлечь болельщиков.  
А вот " Трактор " снова неприятно удивил. То, что 
слабый матч проведет вратарь Станислав Галимов, 
прогнозировалось. С чего бы ему изменить хоккей за 
несколько дней, что прошли после провалов в 
Магнитогорске? Удивляет, что в клубе до сих пор не 
признали ошибки со сменой тренера. Напомним, что 
Скудру уволили за плохие результаты, а Владимир 
Юрзинов приглашен изменить игру и вывести команду 
в плей-офф. Две победы в девяти матчах - это 
вообще нормально? И все эти слова о том, что "в 
первых двух периодах показывали хороший хоккей" 
бессмысленны. С двумя победами в девяти встречах 
в плей-офф не выходят. И за короткие эпизоды не 
дают очки.  

https://www.sport-
express.ru/hockey/nhl/reviews/radulov-pereveden-v-
zapas-dallasa-za-plohuyu-igru-obyavlen-sostav-
olimpiyskoy-sbornoy-na-turnir-v-shveycariyu-obzor-khl-
1618817/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Большая вратарская миграция в КХЛ. Топ 
трансферов недели (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru), Москва, 6 декабря 2019) 
Гарипов впервые покинул Татарстан, Кулда вернулся 
на родину, а "Магнитка" и "Трактор" обменялись 
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вратарями через список отказов. KHL.ru - о самых 
заметных переходах минувшей недели.  
Эмиль Гарипов. Из "Ак Барса" в "Авангард"  
В первые дни зимы состоялся настоящий парад 
переходов с участием вратарей. Причем не рядовых, 
а обладателей Кубка Гагарина, игроков сборной 
России и просто опытных стражей ворот. Самый 
титулованный из них - Эмиль Гарипов. Всего полтора 
года назад он участвовал в Матче звезд, и в качестве 
основного вратаря выиграл титул с "Ак Барсом". По 
итогам плей-офф-2018 самым ценным игроком был 
признан Джастин Азеведо, но заслуга вратаря в 
победе казанцев была ничуть не меньше. Казалось, 
что Гарипов, с 20 лет в разном статусе 
присутствующий во вратарской бригаде "Ак Барса", 
пришел к заслуженному успеху. По пути он переиграл 
Константина Барулина и Юсси Рюннаса - не 
последних вратарей в Европе.  
Кто бы мог подумать, что сказка Гарипова разобьется 
о проблемы со здоровьем? Травма спины оставила 
его без хоккея почти на год. Долгое время Эмиль 
лечился, а когда восстановился, стал жертвой 
запредельной конкуренции со стороны тандема 
Билялов - Рейдеборн. В Казани не стали удерживать 
своего воспитанника и расторгли с ним контракт, дав 
возможность самому выбирать новый клуб. Шанс 
вернуться на прежний уровень Гарипову дали в 
Балашихе. Символично, что подписать истерзанного 
травмами вратаря "Авангард" решился после того, как 
до конца сезона выбыл Александр Судницин. Тем 
самым в Подмосковье собрали двух из трех вратарей 
легендарной "молодежки" 2011 года. Не хватает 
только Дмитрия Шикина, также выигравшего золото в 
Баффало.  
Василий Демченко. Из "Трактора" в "Металлург"  



 

 

Эмиль Гарипов оказался не единственным вратарем, 
вынужденным покинуть родной клуб. Василий 
Демченко также сменил прописку. Уехал он недалеко, 
из Челябинска в Магнитогорск, но для молодого 
парня, который всю карьеру провел в "Тракторе", это 
без сомнения стресс. А ведь казалось, что совсем 
недавно Демченко был надеждой, опорой и самым 
настоящим лицом "Тратора". Особенно после того как 
в краткосрочную командировку в Нью-Йорк 
отправился Виталий Кравцов. Развитие карьеры 
Василия выглядело образцовым: сначала МХЛ, потом 
обкатка в Высшей лиге, роль бэкапа, игра на равных с 
одним из лучших вратарей лиги Павлом Францоузом 
и, наконец, долгожданный шанс проявить себя в роли 
железного первого номера. Но что-то пошло не так.  
В чем истинная причина неудачной игры Демченко в 
этом сезоне - не скажет, наверное, никто. Ни 
эксперты, ни тренеры "Трактора", ни сам Василий. У 
него был шанс обрести себя прежнего, когда в 
команду пришел Ари Мойсанен - человек, в 
чемпионском сезоне работавший с Гариповым. 
Однако две недели с именитым финским тренером 
вратарей не выправили ситуацию, и Демченко 
поместили в список отказов. Согласно регламенту, 
право приоритетного выбора было у команды, 
располагающейся ниже в таблице. Таким образом, не 
самое завидное турнирное положение сыграло на 
руку "Металлургу". В Магнитогорске нашли напарника 
Василию Кошечкину в лице другого Василия. 
Учитывая, что Кошечкину уже 36 лет, это 
приобретение выглядит как ценный вклад в будущее.  
Станислав Галимов. Из "Металлурга" в "Трактор"  
В список отказов на прошлой неделе угодил не только 
Василий Демченко, но и вратарь другого уральского 
клуба. "Магнитка" решила расстаться со Станиславом 



 

 

Галимовым, контракт с которым был подписан перед 
началом этого сезона. Магнитогорцы, полагавшиеся 
ранее на молодых Илью Самсонова и Артема 
Загидулина, впервые за долгое время подобрали 
Василию Кошечкина опытного сменщика. И 
прогадали. Несмотря на то, что на определенном 
этапе карьеры Галимов был первым номером ЦСКА, 
со своей нынешней задачей он не справился. Больше 
трех шайб в среднем за игру и 90% отраженных 
бросков - худшие цифры в карьере Станислава.  
Галимов заменит Демченко в "Тракторе" и попробует 
успокоить хаотичную ситуацию на последнем рубеже 
черно-белых. На Галимова в его новом клубе 
возлагают особые надежды, ведь он очередной 
местный воспитанник, вернувшийся в Челябинск. 
Систему "Трактора" он покинул в далеком 2006 году, 
так и не сыграв ни одного матча за основу. Правда, 
правильная прописка не помогла Станиславу 
успешно дебютировать в родном клубе. В матче с 
"Салаватом Юлаевым" новичок сменил Владислава 
Сухачева, к тому времени успевшего пропустить 
четыре шайбы и за период с небольшим отразил 13 
бросков из 14.  
Артурс Кулда. Из "Северстали" в "Динамо" (Рига)  
Далеко не все ведущие латвийские игроки период 
своего расцвета провели в рижском "Динамо". 
Предпочтение российским клубам отдавал Георгий 
Пуяц, изрядно исколесил КХЛ другой защитник 
Оскарс Бартулис. Оба, однако, переступив 
тридцатилетний рубеж, возвращались на родину. По 
уже проторенной соотечественниками дорожке на 
минувшей неделе проследовал и Артурс Кулда. За 
какие только команды он не выступал!  
Приехав в 2012 году из морозного Виннипега в не 
менее заснеженный Новосибирск, Кулда пустился в 



 

 

затяжное путешествие. Он отметился в Уфе и 
Череповце, Хельсинки и Пекине, но лучший по 
статистике сезон провел в "Сибири". Под 
руководством Дмитрия Квартальнова Артурс отвечал 
не только за оборону, но и за большинство. Отсюда и 
15 очков за сезон. Стоит ли удивляться, что Кулда так 
легко меняет города и страны, если знать, что 
родился он в немецком Лейпциге, а на протяжении 
нескольких лет жил в Москве? В 31 год космополит 
впервые примерит форму рижского "Динамо".  

https://www.khl.ru/news/2019/12/06/460728.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" подписал новые контракты с Ясинским 
и Кирпичниковым (Чемпионат.com, Москва, 6 
декабря 2019) 
"Трактор" подписал новые контракты с Петром 
Ясинским и Александром Кирпичниковым 
информирует пресс-служба челябинского клуба. 
Контракт с Ясинским будет действовать до конца 
сезона-2021/22, а с Кирпичниковым - до конца сезона-
2022/23. 
19-летний защитник Ясинский присоединился к 
основной команде этим летом во время предсезонных 
сборов и принял участие уже в 25 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ. Еще четыре встречи защитник 
провел за "Челмет" и дважды выходил на лед в 
составе "Белых Медведей". В 2018 году Ясинский 
вместе с челябинской "молодежкой" завоевал 
бронзовые медали МХЛ. 
18-летний защитник Кирпичников нынешний сезон 
проводит в "Челмете". В 30 матчах регулярного 
чемпионата ВХЛ набрал 7 (3+4) очков при показателе 
полезности "+8". В среднем на льду Александр 
Кирпичников проводит по 15 минут 17 секунд за матч. 

https://www.khl.ru/news/2019/12/06/460728.html


 

 

Комиссия Высшей хоккейной лиги признала 
челябинского хоккеиста лучшим новичком 11-й 
недели чемпионата ВХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3917395-
traktor-podpisal-novye-kontrakty-s-jasinskim-i-
kirpichnikovym.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 
декабря 2019 

К заголовкам сообщений 
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В Сочи определились триумфаторы детского 
фестиваля по следж-хоккею (Интерфакс, Москва, 
6 декабря 2019) 
Тульский "Тропик", "Умка" из Одинцово, бердская 
команда "Сибирский лис", "Мамонтята Югры" из 
Ханты-Мансийска стали победителями прошедшего в 
Сочи "ФОНБЕТ Фестиваля детской следж-хоккейной 
лиги". 
Они выиграли соревнования в своих дивизионах, 
получили золотые медали и главный трофей - Кубок 
Фырка. Однако этими призами награды 
триумфаторам не ограничились. Спортсмены 
получили поездки на матч звезд КХЛ, матч плей-офф 
КХЛ, чемпионат Европы по следж-хоккею - 2020 и 
сертификат на проведение тренировочного 
интенсива.  
Без наград не остались и другие участники праздника 
спорта. ""Серебро" и сертификаты на 150 000 рублей 
на приобретение спортивного инвентаря и экипировки 

https://www.championat.com/hockey/news-3917395-traktor-podpisal-novye-kontrakty-s-jasinskim-i-kirpichnikovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-3917395-traktor-podpisal-novye-kontrakty-s-jasinskim-i-kirpichnikovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-3917395-traktor-podpisal-novye-kontrakty-s-jasinskim-i-kirpichnikovym.html
https://allhockey.ru/news/show/372037-Traktor_podpisal_novye_kontrakty_s_Kirpichnikovym_i_Yasinskim
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-podpisal-novye-kontrakty-s-yasinskim-i-kirpichnikovym-1618890/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-podpisal-novye-kontrakty-s-yasinskim-i-kirpichnikovym-1618890/


 

 

увезли юные следж-хоккеисты из ижевской команды 
"Удмуртия", "Атал" из Чебоксар, "Сибирь-Sledge" из 
Новосибирска и московского "Спартака".  
"Бронза" и 100 000 рублей на приобретение 
спортивного инвентаря и экипировки досталась 
оренбургской команде "Ястребы", "Авроре" из Санкт-
Петербурга, саратовским "Крыльям" и "Башкирским 
пиратам" из Уфы.  
Московская команда "Крылья Советов", красноярская 
"Красная молния", "Red Rocket" из Ленинградской 
области и "Торпедо-следж" из Нижнего Новгорода 
были награждены дипломами за участие в Фестивале.  
Баталии на льду и на трибунах  
Всего на "ФОНБЕТ Фестиваль детской следж-
хоккейной лиги" съехались 16 команд из 14 регионов. 
Корреспондент "Интерфакса" присутствовал на 
матчах турнира и стал свидетелем ярких, 
бескомпромиссных сражений на льду, даже если одна 
из команд вела уже с крупным счетом. Жарко было и 
на трибунах: группы поддержки команд, перекрикивая 
друг друга, создали отличную атмосферу. 
Не отставали от трибун и тренеры команд: их азарт 
бросался в глаза. 
С другой стороны, стремление победить соперника не 
шло в противовес к уважительному, более того - к 
дружеско-приятельскому отношению к оппоненту. 
"Привет, Одинцово!" - обращается мальчик с 
эмблемой "Атал" на груди. "Привет, Чебоксары!" - 
отвечает ему паренек из команды "Умка". Сутками 
ранее "Умка" в упорной борьбе и с минимальным 
счетом 1:0 победила "Атал" в матче Дивизиона №2. 
Команды были разделены на четыре дивизиона по 
четыре в каждой. Как уточнила президент АНО 
"Детская следж-хоккейная лига" Анастасия 



 

 

Барадачева, команды были распределены в 
зависимости от уровня и игрового опыта. 
В свободное от игр время юным следж-хоккеистам не 
приходилось скучать. Для них была разработана 
широкая досуговая программа, разнообразные 
активности: настольный хоккей, виртуальная 
реальность, аквагрим, фотовыставка, творческие 
мастер-классы, настольная игра "Гуляю по Москве". 
Родителям спортсменов были предложены лекции и 
йога, совместный матч между детьми и взрослыми. Ну 
а настоящим сюрпризом для всех стал визит на 
Фестиваль игроков клуба Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) "Сочи". 
"Рады, что удалось сделать праздник" 
"Мы рады, что нам удалось сделать для ребят 
настоящий праздник. Их счастливые лица и горящие 
глаза - лучшая награда для нас", - сказал 
руководитель департамента благотворительных 
проектов ФОНБЕТ Никита Иванов. 
"Мы благодарим всех спортсменов, болельщиков, 
тренеров за то, что они приехали сюда из разных 
уголков страны, все это время были вместе, без 
устали каждый раз показывали и себе, и всем нам, что 
такое настоящий спорт. Конечно, грустно 
расставаться с фестивалем. Но мы немного 
отдохнем, и будем готовиться к следующему. 
Спасибо вам, до новых встреч!" - напутствовал он. 
Руководитель программы "Спорт" 
благотворительного фонда Елены и Геннадия 
Тимченко Игорь Барадачев, в свою очередь, отметил: 
"Наш следж-хоккейный год начинается с фестиваля и 
заканчивается фестивалем. Мы начинали этот год в 
Санкт-Петербурге, где нас еще тогда было 10 команд, 
а завершаем год сегодня в Сочи, и нас уже стало 16 
команд".  



 

 

"Не знаю, где пройдет следующий фестиваль, сколько 
команд будет - 20 или 30. Но я желаю нашим следж-
хоккеистам раскрыть все свои суперспособности и 
сыграть свои суперигры. С супериграми сегодня все 
получилось, все сегодня наигрались вдоволь. 
Осталось только пожелать, чтобы раскрыли свои 
суперспособности веселиться, танцевать и 
радоваться, несмотря на поражения и победы. С 
завершением фестиваля и до встречи в следующем 
году!" - сказал Барадачев. 
"Любое соревнование - это испытание, в котором 
награду получает истинный герой. Сегодня такой 
герой - каждый из наших следж-хоккеистов", - говорит 
президент АНО "Детская следж-хоккейная лига" 
Анастасия Барадачева.  
"Для каждого ребенка и родителя фестиваль стал 
важным событием. Кто-то нашел здесь новых друзей, 
для кого-то это самые первые соревнования. Мы 
рады, что наша следж-хоккейная семья растет с 
каждым годом, все больше ребят с ограниченными 
возможностями здоровья занимаются спортом. И как 
раз такие мероприятия, как Фестиваль, способствуют 
популяризации адаптивного хоккея и формированию 
нового взгляд на спорт в России", - сказала она. 
"Здесь нет проигравших" 
Главный тренер детской сборной России по следж-
хоккею Андрей Иванов, комментируя спортивную 
составляющуюся турнира, отметил, что "игры были 
очень динамичные, до последнего сохранялась 
интрига, кто же победит в каждом из дивизионов. 
"Ребята ловко забивали шайбы, отлично играли в 
обороне. Каждая команда боролась до конца и 
показала себя очень достойно. Я отметил для себя 
спортсменов из нескольких команд для Детской 
сборной. Важно устраивать такие турниры, как 



 

 

"ФОНБЕТ Фестиваль детской следж-хоккейной лиги", 
чтобы ребята учились лучше взаимодействовать друг 
с другом внутри команды, соревновались с разными 
командами и спортсменами. Все дети приобрели 
здесь серьезный игровой опыт. Для нас нет 
проигравших в турнире, все дети - уже победители, 
потому что вышли на лед и боролись за победу!" - 
выразил мнение Иванов. 
В составе Лиги тренируются 16 команд по следж-
хоккею в 14 регионах России, две команды по хоккею 
для незрячих и одна команда по специальному 
хоккею, в ней играют дети с интеллектуальными 
особенностями - с синдромом Дауна и 
расстройствами аутистического спектра. Всего в 
командах Лиги занимаются более 200 ребят.  

http://www.interfax-
russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1087832 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: на Кубке Первого канала хотим 
посмотреть наших лучших хоккеистов 
(Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2019) 
Президент Федерации хоккея России Владислав 
Третьяк поделился ожиданиями от игры российской 
сборной под руководством Алексея Кудашова. 
Специалист возглавил национальную команду летом 
2019 года, на этом посту он сменил Илью Воробьева. 
Под руководством Кудашова сборная России заняла 
третье место на Кубке Карьяла. 
"У нас доверие к нему, мы надеемся на него, поэтому 
дали ему возможность работать. Посмотрим, что 
будет дальше, никто ни от чего не застрахован, мы 
ждем от него результата. У него есть Евротур, где 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1087832
http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1087832


 

 

можно проверить молодежь, и чемпионат мира. Этот 
турнир тоже важен, поскольку мы давно его не 
выигрывали. 
В Москве на Кубке Перового канала у нас сыграет 
состав, приближенный к тому сильнейшему, 
олимпийскому составу. То есть если бы завтра была 
Олимпиада, эти игроки, которые вызваны сейчас, 
выступали бы на ней. Мы хотим посмотреть наших 
лучших хоккеистов на сегодняшний день", - приводит 
слова Третьяка ТАСС со ссылкой на телеканал 
"Россия 24".  

https://www.championat.com/hockey/news-3917643-
tretjak-na-kubke-pervogo-kanala-hotim-posmotret-
nashih-luchshih-hokkeistov.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Третьяк надеется, что Кудашов будет 
тренировать сборную России по хоккею на 
Олимпиаде-2022 (ТАСС, Москва, 6 декабря 2019) 
Россияне под руководством тренера заняли третье 
место на первом этапе Евротура в Финляндии 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Владислав Третьяк надеется, что главный тренер 
сборной России Алексей Кудашов будет работать на 
Олимпийских играх 2022 года в Пекине. Об этом он 
рассказал в эфире телеканала "Россия 24". 
Кудашов возглавил сборную России в июле этого 
года, сменив Илью Воробьева. Ранее он входил в 
состав тренерского штаба сборной России с 2018 
года. 
"У нас доверие к нему, мы надеемся на него, поэтому 
дали ему возможность работать. Посмотрим, что 
будет дальше, никто ни от чего не застрахован, мы 

https://www.championat.com/hockey/news-3917643-tretjak-na-kubke-pervogo-kanala-hotim-posmotret-nashih-luchshih-hokkeistov.html
https://www.championat.com/hockey/news-3917643-tretjak-na-kubke-pervogo-kanala-hotim-posmotret-nashih-luchshih-hokkeistov.html
https://www.championat.com/hockey/news-3917643-tretjak-na-kubke-pervogo-kanala-hotim-posmotret-nashih-luchshih-hokkeistov.html
https://www.sports.ru/hockey/1080969934.html


 

 

ждем от него результата, - сказал Третьяк. - У него 
есть Евротур, где можно проверить молодежь, и 
чемпионат мира. Этот турнир тоже важен, поскольку 
мы давно его не выигрывали". 
Россияне под руководством Кудашова заняли третье 
место на первом этапе Евротура в Финляндии. Второй 
этап пройдет с 12 по 15 декабря в Москве, 
вынесенный матч с участием сборных России и 
Финляндии пройдет в Санкт-Петербурге. 
"В Москве у нас сыграет состав, приближенный к тому 
сильнейшему, олимпийскому составу. Т. е. если бы 
завтра была Олимпиада, эти игроки, которые 
вызваны сейчас, выступали бы на ней. Мы хотим 
посмотреть наших лучших хоккеистов на сегодняшний 
день", - отметил Третьяк. 
Российские хоккеисты выиграли зимние Олимпийские 
игры 2018 года в южнокорейском Пхенчхане.  

https://tass.ru/sport/7281965 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Третьяк награжден грамотой МОК за вклад в 
олимпийское движение (Р-Спорт, Москва, 6 
декабря 2019) 
МОСКВА, 6 дек - РИА Новости. Президент Федерации 
хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк награжден 
грамотой за вклад в олимпийское движение и 
продвижение ценностей Международного 
олимпийского комитета (МОК), сообщается на 
официальном сайте ФХР. 
Вручение грамот состоялось на совещании Совета 
Международной федерации хоккея (IIHF) в штаб-
квартире МОК. 

https://tass.ru/sport/7281965
https://allhockey.ru/news/show/372036-Tret_yak_u_nas_doverie_k_Kudashovu_my_nadeemsya_na_nego


 

 

"Для ФХР большая честь получить такое признание от 
Международного олимпийского комитета. Мы 
полностью разделяем ценности МОК, стремимся 
сделать спорт лучше. Важно развивать 
международное сотрудничество, и в этом большая 
заслуга IIHF и нашего большого друга Рене Фазеля", - 
сказал Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/20191206/1562063356.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 6 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 6 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 декабря 2019 

• ТАСС, Москва, 6 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

В Минске на матче "Динамо" - "Северсталь" 
провели лучший онлайн КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 6 декабря 2019) 
10 ярких цитат из онлайна КХЛ о матче между 
минским "Динамо" и "Северсталью". 
Увы, но в нынешнем регулярном чемпионате КХЛ 
минское "Динамо" снова не впечатляет. Болельщики 
заждались от своей команды положительного 
результата. Люди хотят посмотреть на свой клуб в 
матчах плей-офф, но о какой восьмерке на Западе 
можно мечтать с такой игрой? 
Стоит признать, что очередное приглашение в 
столицу Беларуси канадского тренера Крэйга 
Вудкрофта не принесло результата. С таким же 
успехом в "Динамо" мог работать любой 
доморощенный тренеры. Было бы точно не хуже, так 
как хуже уже некуда. 

https://rsport.ria.ru/20191206/1562063356.html
https://www.sports.ru/hockey/1080978170.html
https://www.championat.com/hockey/news-3917609-prezident-mok-vruchil-tretjaku-gramotu-vsemirnoj-associacii-olimpijcev.html
https://allhockey.ru/news/show/372047-Vladislav_Tret_yak_nagrazhden_gramotoj_MOK
https://tass.ru/sport/7284315


 

 

Конечно, слабовато выглядит и состав "зубров", но тут 
уже вопрос к менеджерам минского клуба. В "Динамо" 
много игроков, подходящих по уровню скорее для 
игры в ВХЛ, нежели для сражений в КХЛ. Только 
вдумайтесь: в последних 22 матчах динамовцы 
выиграли только трижды (!). Интересно, как при таких 
раскладах до сих пор не уволили ни тренерский штаб, 
ни менеджмент минского клуба. Тем более все знают, 
что президент Беларуси Александр Лукашенко всегда 
жестко спрашивает за спортивные результаты, а 
хоккей и вовсе его любимый вид спорта.  
На фоне игры минского "Динамо" онлайн, который 
был проведен из Минска, выглядит произведением 
искусства. Мы решили подобрать для вас 10 самых 
ярких цитат из этой текстовой трансляции, которая 
поднимет вам настроение в пятничный вечер.  
 - Атака "Динамо". В действиях минчан видим 
приятную новизну. Как много новых, неожиданных 
технических приемов, тактических ходов.  
 - Очередная атака хозяев. Активен Китаров. В его 
действиях море фантазии, лукавая хитрость, веселое 
творчество.  
 - Хоккей мы любим за вихревые атаки и, конечно же, 
за те мгновения, когда за воротами зажигается 
красная лампочка - сигнал бедствия обороняющихся. 
Естественно, лучше, когда побеждает "Динамо". Но 
все равно шайбы, заброшенные в любые ворота, 
украшают игру. 
 - Атака минчан. Шайба быстро скользит от клюшки 
одного игрока к другому. Успеть поймать такую шайбу 
даже взглядом почти невозможно. Подъяпольский 
действует за счет интуиции. Это признак высокой 
культуры голкипера.  



 

 

 - Наконец появился на площадке удаленный Евенко. 
Но что это? Он не спешит в свою зону? Не участвует 
в обороне? Он спешит скорее на смену...  
 - Спунер, скрытно маневрируя без шайбы, вдруг 
рванул в сторону, получил пас и, быстро выйдя один 
на один с вратарем не смог перехитрить 
Подъяпольского. 
 - Атака гостей. Нападающий "Северстали" 
маневрирует в средней зоне, меняет фланги. Он как 
бы спаривает защитников минчан Знахаренко и 
Готовца. Все это нарушает привычные схемы 
обороны "Динамо".  
 - Почти во всех звеньях "Динамо" сыгранность 
построена на интуиции. Хоккеисты звена творчески 
подходят к игре и отлично знают друг друга. Это 
помогает им рассчитывать развитие атак, выражаясь 
шахматным языком, на несколько ходов вперед. 
 - Позиционная атака "Динамо". Сыгранность минчан 
абсолютная. Игроки, словно скрипачи в ансамбле, 
отлично понимают друг друга. Шайба будто по 
невидимой струне скользит от одной клюшки к другой.  
 - Безупречная игра Подъяпольского портит 
настроение минчанам, что они теряют веру в 
возможность поразить ворота "Северстали".  
К чести минского "Динамо" отметим, что матч с 
"Северсталью" "зубры" все-таки вытащили, 
отыгравшись со счета 0:3 и заработав одно очко. 
Одно, так как в серии буллитов коллектив Крэйга 
Вудкрофта все же уступил. Череповец увез из 
столицы Беларуси два очка. Динамовцы же так и 
остались на последнем месте в Западной 
конференции.  

https://www.championat.com/hockey/article-3917883-v-
minske-na-matche-dinamo---severstal-proveli-luchshij-
onlajn-khl.html 
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К заголовкам сообщений 


